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Ao lado de Geraldo Alkmin, ex-PSDB e agora 
PSB, Lula veio a Sergipe e fez o esperado: 
criticou fortemente o presidente Bolsonaro, 
enalteceu a antiga “convivência civilizada com 
a oposição do seu ex-adversário”, e assegurou 
apoio a Rogério Carvalho como pré-candidato 
a governador de Sergipe.

A oposição de Alkmin a Lula, não teve 
nada de civilizado. Pelo contrário, quem tem 
um mínimo de memória lembra da violência 
com que o atual companheiro atacava o seu 
adversário, acusando-o dos mais diversos 
crimes e cobrando com vigor por providências.

LULA VEIO A 
SERGIPE E VAI 

ABALAR

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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Mas, são águas passadas. O velho 
Tancredo Neves ensinava que, em política, 
não se pode brigar a ponto de não poder um 
dia fazer as pazes; e não se pode ser amigo a 
ponto de não poder romper.

No pacote de intenções de Lula, o homem 
veio ainda abençoar a composição com 
Valadares Filho, um dos três mais bem 
posicionados nas pesquisas de intenção de 
votos para senador, pareando com Daniella e 
Eduardo Amorim.

Rogério Carvalho, que até o momento não 
esteve bem nas pesquisas, despontando 
sempre em um terceiro lugar, conta agora 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Lula chegou para abalar os alicerces 
do modorrento pleito eleitoral deste 
ano, quando não se vê destaque mais 

evidente que o do inesperado 
“Pato Roco”, que continua a assombrar 

muita gente forte Sergipe afora
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com a alavancagem do nome de Lula, que 
surfa nas ondas de expressiva preferência 
nas intenções de voto em Sergipe, diante do 
capitão Bolsonaro.

Lula chegou para abalar os alicerces do 
modorrento pleito eleitoral deste ano, quando 
não se vê destaque mais evidente que o 
do inesperado “Pato Roco”, que continua a 
assombrar muita gente forte Sergipe afora.

O pré-candidato de Lula, do Partido dos 
Trabalhadores, está posto. Mas, quem é o 
candidato de Bolsonaro em Sergipe? 

O mês do senhor São João está passando, 
sem grandes novidades além das festas tão 
queridas dos sergipanos. O mês de senhora 
Santana, que vem aí, trará muitas surpresas 
para azeitar as eleições em Sergipe.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Não tem sido à toa o crescimento das 
intenções de votos do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) em todos os levantamentos 
feitos nacionalmente, nos últimos meses. Seu 
principal adversário, o ex-presidente Lula (PT), 
que busca retornar ao Palácio do Planalto 
continua, insistentemente, a manter uma 
linha de discursos que, pelo visto, só agradam 
a petistas e a setores da Esquerda brasileira. 

OPINIÃO
1/19

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com
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Não em vão, que, nos últimos meses, o líder 
do Partido dos Trabalhadores praticamente 
“estagnou” em todas as pesquisas. 

Sendo mais objetivo, Lula superou o desgaste 
após abordar alguns temas polêmicos e, até 
desnecessários, na avaliação de alguns de seus 
principais aliados. Tanto que sua estrutura de 
comunicação passou por uma reformulação. 
A verdade é que não há novidade, não há um 
fato novo sequer que o ex-presidente esteja 
propondo ao País. O que há é apenas uma 
retomada aos seus governos, quando o Brasil e 
o Mundo atravessavam outro cenário. 

E, nessa “volta ao passado”, Lula aponta 
os êxitos e méritos de seus governos, mas 
simplesmente ignora tudo o que houve de 
errado, tentando passar a impressão que 
tudo era muito melhor, que os problemas 
do presente jamais ocorreram ou jamais 
ocorreriam se ele estivesse à frente da 
Presidência. E para enfrentar as adversidades 
atuais, o governo brasileiro precisa de um 
gestor que, primeiramente, fale a verdade; 
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que reconheça suas limitações tente melhorar 
a qualidade de vida do povo. 

Lula dá sinais de “cansaço”, de “fadiga”, e aqui 
este colunista não está abordando o aspecto 
físico, mas a falta de propostas modernas, 
eficientes. O ex-presidente apenas diz que vai 
fazer isso ou aquilo, sem qualquer previsão, 
prometendo muito do que sequer realizou 
enquanto esteve no comando do País. Parece 
discursar apenas para apoiadores, dizendo o que 
petistas e setores da Esquerda estão cansados de 
repetir, de propagar, enquanto estão na oposição. 

Muita gente imaginou que a pandemia, seus 
efeitos e consequências seriam o “ponto alto” 
da próxima campanha eleitoral. Este parece ser 
um assunto superado, pelo qual o brasileiro não 
tem intenção nenhuma de propagar ou render. 
Ainda mais após as inúmeras denúncias de 
corrupção, de gestores que receberam milhares 
de recursos e aplicaram indevidamente. Lula 
olha para trás para ter êxito no futuro. O 
problema é que o brasileiro ainda não esqueceu 
o que ele “fez no verão passado”...
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VEJA ESSA!
Na visita de Lula a Sergipe repercutiu e gerou 
embate nas redes sobre a quantidade de 
público que o ex-presidente atraiu no Centro 
de Convenções e em São Cristóvão. Enquanto 
aliados tentaram minimizar, adversários 
trataram de pontuar que a adesão ao petista 
foi muito abaixo do esperado. 

E ESSA!
Para alguns setores havia a expectativa 
de que a visita de Lula alavancaria a pré-
candidatura de Rogério Carvalho (PT) para 
governador. Como lideranças de outros 
agrupamentos, que votam em Lula, estavam 
vetadas, o evento não foi ruim, em relação 
ao público, mas há quem diga que poderia 
ter sido melhor. 

COM ROGÉRIO
Um fato ninguém pode negar: a presença 
de Lula consolidou o palanque do senador 
Rogério Carvalho como seu pré-candidato 
oficial ao governo de Sergipe. Os petistas 
fazem festa alegando que os rumores de 

http://www.cinformonline.com.br
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uma possível desistência não existem mais. 
Agora é esperar a indicação do vice...

ESPERAR E AVALIAR
Depois da visita de Lula o cenário político 
de Sergipe vai aguardar a repercussão nos 
próximos 8 e 15 dias para avaliar se houve 
algum impacto na pré-candidatura de Rogério 
Carvalho. Nos bastidores o assunto é um só: se 
o petista não crescer agora, dificilmente terá 
chances quando a campanha começar. 

VALADARES FILHO
Também chamou a atenção que há uma 
concentração no entorno da pré-candidatura 
de Valadares Filho (PSB) para senador. 
Nos bastidores o assunto é um só: Rogério 
Carvalho, Eliane Aquino e Márcio Macedo 
estarão engajados em seu projeto. O primeiro 
“ensaio” foi muito positivo...

VALMIR E O JULGAMENTO
Outro fato político que gera embates nos 
bastidores ainda é sobre as condições (ou 
não) do pré-candidato a governador Valmir de 

http://www.cinformonline.com.br
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Francisquinho (PL) de disputar as próximas 
eleições. Seu julgamento no TSE será 
retomado; cassado em Sergipe, já conta com o 
voto contrário do relator. 

COM EMÍLIA E AMORIM
Enquanto o julgamento não é retomado, Valmir 
continua percorrendo o Estado, visitando 
feiras livres e mercados municipais, agora na 
companhia do ex-senador Eduardo Amorim e 
da vereadora de Aracaju, Emília Corrêa, cotada 
para ser pré-candidata a vice na chapa. 

TCE I
O Tribunal de Contas de Sergipe (TCE/SE) 
recebeu o conselheiro substituto do Tribunal de 
Contas de Santa Catarina (TCE/SC), Gerson 
Sicca, que apresentou aos servidores da área 
da conselheira Susana Azevedo e para técnicos 
da Corte de Contas o Projeto TCE Educação, 
desenvolvido pela Corte catarinense.

TCE II
Por mais de uma hora, na sala de reunião da 
presidência, ele relatou detalhes do programa. 

http://www.cinformonline.com.br
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“Temos um trabalho baseado na ação 
cooperada com gestores e demais órgãos de 
controle para que tenhamos um monitoramento 
dos planos de educação do estado e dos 
municípios. A partir daí, desenvolvemos painéis 
de monitoramento dos planos de educação 
que são acessíveis aos gestores, ao órgão 
de controle, a todos os cidadãos por meio 
da internet para que tenhamos uma base de 
dados comum para saber o que cada município 
e o estado devem fazer no âmbito da sua 
competência”, explicou o conselheiro.

GERSON SICCA
Ele destacou a iniciativa do Tribunal de 
Contas de Sergipe em buscar soluções na 
área da educação através da integração entre 
tribunais. “Nós, de Santa Catarina, temos uma 
experiência e buscamos dialogar com outros 
tribunais. O Tribunal de Contas de Sergipe 
tem uma ação muito importante que é a 
construção do Pacto pela Educação, que faz 
com que todos os atores da educação possam 
buscar estas soluções e o tribunal atuando 
como indutor. Vemos com muito bons olhos 

CINFORMANDOOPINIÃO
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esta parceria que estamos construindo entre o 
TCE/SC e o TCE/SE, para trocar experiências, 
ver potencialidade e como podemos 
incrementar e melhorar nossa fiscalização na 
área da educação”, completou Gerson Sicca.

SUSANA AZEVEDO I
Na avaliação da conselheira Susana Azevedo, 
Sergipe precisa de um trabalho similar ao que 
acontece em Santa Catarina, de fiscalização 
e monitoramento no estado o ano inteiro. “A 
área da educação é imprescindível. Nós, como 
agentes públicos, pessoas públicas, temos 
obrigação muito grande de fazer com que esta 
entrega que o Estado e os Municípios fazem 
da educação seja de qualidade, uma educação 
que possa trazer grandes benefícios para 
aquelas pessoas que não podem pagar uma 
escola privada”. 

SUSANA AZEVEDO II
“Por isto, os Tribunais de Contas estão com 
este trabalho de melhorar o ensino público”, 
afirma a conselheira, que é colega de Gerson 
Sicca no Comitê da Educação e no Gabinete 
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de Articulação para a Efetividade da Política da 
Educação no Brasil (Gaepe-Brasil).

BANDEIRA DE MELLO
O procurador-geral do Ministério Público de 
Contas, João Augusto dos Anjos Bandeira de 
Mello, destacou a importância de conhecer a 
experiência de Santa Catarina e ver, na medida 
do possível, a possibilidade de replicá-la no 
TCE/SE. “O conselheiro Gerson Sicca é uma 
das maiores autoridades de controle externo 
na área da educação. Tem uma experiência 
muito rica no Estado de Santa Catarina, onde 
já tem uma expertise de indicadores de painéis 
de informações e a sua disposição uma série 
de informações que utilizam diretamente do 
controle externo”, declarou o procurador-geral.

TCE & ATRICON
O Tribunal de Contas do Estado de Sergipe 
(TCE/SE) recebeu uma comitiva da 
Associação dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil (Atricon), para tratar 
de temas técnicos de interesse comum 
entre as Corte de Contas. No decorrer da 
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estadia na capital sergipana, os visitantes 
foram recebidos no gabinete do conselheiro 
presidente do TCE/SE, Flávio Conceição, e 
conheceram as instalações do Teatro Tobias 
Barreto e do Centro de Convenções, locais 
que poderão receber o Encontro Nacional dos 
Tribunais de Contas ao final deste ano. 

EDÍLSON SILVA
“Viemos fazer uma visita técnica e 
institucional, passamos pelos locais onde 
porventura poderá acontecer o encontro 
dos Tribunais de Contas, realizando 
um levantamento de toda parte física. 
Tivemos uma reunião técnica com todos os 
conselheiros, e agora iremos levar um relatório 
para a diretoria da Atricon para tomar todas 
as decisões em torno do evento do final do 
ano. Ficamos encantados com tudo que vimos 
aqui, foi uma visita muito proveitosa”, destacou 
o vice-presidente Executivo da Atricon, 
conselheiro Edilson de Sousa Silva (TCE/RO). 

FLÁVIO CONCEIÇÃO
De acordo com o conselheiro Flávio 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Conceição, o diálogo com membros de 
outros tribunais é fundamental para o 
aprimoramento dos trabalhos desenvolvidos 
na instituição. “É sempre oportuna essa 
troca de experiências tendo como objetivo 
maior o bom exercício do controle externo”, 
afirmou o presidente do TCE/SE. 

PRESENÇAS
Também integraram a comitiva os conselheiros 
Cláudio Terrão (TCE/MG), Nelson Pelegrino 
(TCM/BA) e Michel Houat Harb (TCE/AP), além 
do conselheiro substituto Jaylson Campelo 
(TCE/PI). O conselheiro Carlos Pinna, que 
já presidiu a Atricon, a conselheira Angélica 
Guimarães, e o procurador-geral do Ministério 
Público de Contas (MPC), João Augusto 
Bandeira de Mello, também acompanharam a 
agenda dos membros da Atricon em Sergipe, 
assim como a conselheira Susana Azevedo e 
o conselheiro substituto Rafael Fonsêca, que 
integram a atual diretoria da Associação.

FÁBIO REIS I
Mais um município será contemplado com um 

CINFORMANDOOPINIÃO
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espaço de lazer para a população. Isso porque 
o deputado federal Fábio Reis (PSD) assinou 
a ordem de serviço para início das obras 
da Praça do Massapê, no Conjunto Albano 
Franco, localizado na cidade de Japoatã, 
leste sergipano. A prefeitura recebeu um 
investimento de R$ 418,3 mil para a execução 
da obra, que deve durar cerca de oito meses. 

FÁBIO REIS II
A verba é proveniente de emenda parlamentar 
aprovada pelo deputado federal Fábio Reis 
que aproveitou a solenidade para enaltecer a 
parceria da prefeitura e do Governo do Estado. 
“Estamos todos comprometidos a realizar 
obras como essa, voltadas para o bem estar 
da população e valorização dos imóveis da 
região”, declarou o deputado. 

http://www.cinformonline.com.br
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FÁBIO REIS III
A ação autorizou a execução do serviço pela 
empresa Sergipe Empreendimentos e a 
obra teve início no momento da assinatura 
do documento. Estiveram presentes no ato 
o prefeito de Japoatã Cláudio Dionisio, a 
vice-prefeita Genice Guimarães, secretário 
municipais e vereadores.

MAIS RECURSOS
Os investimentos destinados para Japoatã já 
somam cerca de R$ 5,5 milhões, em um ano 
e seis meses de parceria entre o deputado 
federal Fábio Reis e a prefeitura da cidade. 
O parlamentar ressaltou ainda que, até o dia 
2 de julho, será creditado para o município 
mais meio milhão de reais destinados à 
saúde, com o objetivo de fomentar e ajudar a 
melhorar a qualidade de vida dos moradores 
da cidade de Japoatã.

EDUARDO AMORIM I
Durante live realizada através do Instagram 
do site @93notícias, de Itabaiana, o pré-
candidato a senador Eduardo Amorim (PL) 
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concedeu entrevista para o jornalista Danilo 
Cardoso e para o radialista Carlos Eloy. O 
bate-papo abordou diversos temas, um dos 
mais relevantes foi a redução do ICMS para os 
combustíveis, que foi pauta de votação essa 
semana no Congresso Nacional. 

EDUARDO AMORIM II
Segundo Eduardo Amorim, a redução dos 
impostos era tema constante dos seus 
discursos e apelos no Senado. “Eu fazia 
discursos, quase que semanais, em busca da 
reforma tributária. Eu fazia apelos, pois sabia 
da importância da mudança. Sempre enfrentei 
os meus desafios me preparando e me 
qualificando, por isso fiz uma pós-graduação 
em direito tributário. Eu queria entender essa 
maldade que o brasileiro vive. São mais de 
100 tipos de tributos divididos em subtipos. 
O preço cobrado da população é perverso. 
Pense que de 8 horas trabalhadas, 4 horas são 
entregues ao Estado brasileiro”, ressalta.  

ARMANDO BATALHA JÚNIOR I
Fora da disputa eleitoral em 2022, o ex-
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vereador de Aracaju, Armando Batalha Junior, 
anunciou que está focado na campanha 
do irmão para deputado estadual. Neto 
Batalha é vereador em São Cristóvão e vem 
se destacando com projetos inovadores e 
por fazer uma oposição construtiva contra a 
gestão do prefeito Marcos Santana.

ARMANDO BATALHA JÚNIOR II
“Neto é jovem e está com disposição para lutar 
contra o sistema. O mandato dele tem respaldo 
da maioria dos trabalhadores de São Cristóvão, 
especialmente dos profissionais da saúde, 
limpeza e segurança pública”, destacou. Com 
relação ao próprio projeto político, Armando 
Batalha Júnior não descarta a possibilidade 
de voltar ao cenário em breve. Em 2019, ele 
teve destaque no parlamento após aprovação 
da Lei do Compliance em Aracaju. Aos 38 
anos, o advogado é sondado para concorrer às 
próximas eleições.

ADAÍLTON MARTINS I
O deputado estadual Adailton Martins (PSD) 
participou da entrega do Centro de Controle 
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de Operações do Departamento Estadual de 
Infraestrutura Rodoviária de Sergipe (DER), 
em Aracaju, realizada pelo Governo de Sergipe, 
totalmente reestruturado para proporcionar 
segurança e reduzir os índices de acidentes 
nas rodovias estaduais. 

ADAÍLTON MARTINS II
Na ocasião, também foram entregues 14 
viaturas ao Batalhão de Polícia Rodoviária 
Estadual (BPRV) e assinado convênio para 
realizar fiscalizações pontuais e estratégicas 
em locais identificados pelo sistema de 
monitoramento de trânsito com maiores 
índices de irregularidades. Além disso, foram 
entregues dez balanças móveis a serem 
utilizadas para coibir o excesso de peso por 
veículos que utilizam as vias de Sergipe.

ADAÍLTON MARTINS III
Para o parlamentar, que é funcionário 
aposentado do órgão, foi um dia histórico 
e marcante para todos os sergipanos. “É 
um momento histórico para o DER e para 
o estado, onde estamos tendo o retorno do 
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BPRV para monitorar as rodovias estaduais. 
Quando essas diretorias do DER o órgão 
definhou, então, hoje, quero agradecer ao 
governador Belivaldo Chagas por ter trazido 
de volta toda essa estrutura para fiscalizar 
as vias sergipanas. E balanças para não mais 
permitir que caminhões trafeguem acima 
do peso e danifiquem as rodovias, pois mais 
de 80% das rodovias estão recuperadas”, 
enfatizou Adailton Martins.

ANDERSON GÓIS
“A DESO é um patrimônio de Sergipe. 
Sempre há espaço para melhorias do 
serviço à população, mas nossa principal 
luta é para que a DESO continue sendo um 
serviço ofertado pelo nosso Governo”. A 
declaração é do pré-candidato a deputado 
federal e professor Anderson Góis (União 
Brasil), que tem feito uma pré-campanha 
forte nas redes sociais. Anderson, que 
já foi vereador da capital, está confiante 
em sua estratégia digital que está sendo 
comandada pelo publicitário e marketeiro 
eleitoral Cícero Mendes.
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ALÔ CUMBE! 
Ao que parece a tão desejada e esperada 
transparência nas licitações realizadas 
pelo município ainda não se consumou! 
Mais uma vez a lentidão excessiva na 
condução dos trabalhos, levanta suspeição 
sobre o processo! Continuaremos bem 
atentos e divulgaremos aqui, o desfecho 
desses procedimentos que ainda queremos 
acreditar que serão feitos dentro dos 
princípios da legalidade...

ALÔ LAGARTO!
Seis unidades de ensino da Rede Pública 
Municipal de Lagarto receberam o 
Prêmio Escola Destaque, destinado 
às escolas públicas que obtiveram os 
melhores resultados no 2° ano do Ensino 
Fundamental, avaliados pelo Sistema de 
Avaliação da Educação Básica de Sergipe – 
SAESE. As escolas Chile, Rosendo Ribeiro 
Filho e João Barbosa Neto receberão R$ 
40.000,00 cada uma. As demais escolas 
terão uma premiação de “apoio”, Paulino 
Vieira, Paulo Rodrigues e Edbaldo Contreira 
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e receberão a contribuição financeira de 
R$ 10.000,00, totalizando 150 mil reais em 
premiação.

MAGSON ALMEIDA
O compromisso de cada unidade de 
ensino é desenvolver, em parceria, ações 
de cooperação técnico-pedagógica, com 
o objetivo de manter ou de aprimorar 
os resultados do processo ensino-
aprendizagem, bem como do incremento 
de suas condições de oferta de ensino. O 
secretário da Educação, Professor Magson 
Almeida, comemorou e reconheceu o 
trabalho dos que fazem a Educação 
Municipal de Lagarto. “O reconhecimento 
é para todos. Trabalhamos para os nossos 
estudantes, um trabalho humanizado, 
orientado e com toda dedicação para fazer 
sempre o melhor. É um esforço de toda a 
equipe educacional, juntamente com as 
comunidades escolares.”, destacou.

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com



ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 35

Receba o seu jornal CinformOline 
digital toda semana através do 
WhatsApp, às segundas-feiras 

A NOVA ERA DA NOTÍCIA

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 35 WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://WWW.cinformonline.com.br
http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 36

ELEIÇÕES 2022
MENDONÇA DIZ 

QUE LULA PERSEGUIU 
E DEMONSTROU 

DESPREZO COM OS 
SERGIPANOS
 lPré-candidato a senador 

avalia João Fontes como o mais 
preparado para governar Sergipe

Por HABACUQUE VILLACORTE  | Da Equipe CinformOnline

A reportagem do CINFORM ON LINE 
conversou com o pré-candidato a senador da 
República, Mendonça Prado (PTB), que na 
oportunidade reafirma o seu compromisso 
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e apoio com 
a reeleição 
do presidente 
da República, 
Jair Bolsonaro 
(PL). Sem 
querer 
polemizar com 
os políticos 
sergipanos, 
Mendonça 
assegura 
que o pré-
candidato 
a governador João Fontes (PTB) é o mais 
preparado entre os nomes colocados 
e diz que pretende retomar pautas no 
Senado que lhe deram grande visibilidade 
enquanto deputado federal. Mendonça 
também destaca o volume de recursos 
enviado pelo governo federal para Estados e 
Municípios durante a pandemia e recorda as 
perseguições políticas do ex-presidente Lula 
(PT) contra políticos sergipanos. Confira a 
seguir, na íntegra, esta entrevista: 
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 CINFORM ON LINE: Iniciando a 
entrevista, vamos direto à pergunta que 
não quer calar: após deixar o mundo 
político em “segundo plano”, de onde 
surgiu esse projeto de pré-candidatura a 
senador da República?

Mendonça Prado: Recebi convites de 
várias siglas para me filiar e participar das 
eleições. Mas, quando o amigo João Fontes 
assumiu o PTB, entrou em contato comigo 
imediatamente e disse que gostaria de 
contar com a minha presença na agremiação 
partidária, para juntos formatarmos um 
projeto capaz de promover o desenvolvimento 
socioeconômico do nosso estado. No diálogo, 
ele deixou claro que além das questões 
locais, o partido defenderia a candidatura de 
Bolsonaro no plano nacional. Todos sabem 
que o presidente foi meu candidato no 
primeiro e no segundo turno das eleições de 
2018 e será em 2022. Portanto, diante desses 
aspectos relevantes para minha escolha, 
entendi que o PTB seria a melhor alternativa. 
Depois de uma série de encontros com os 
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demais filiados, fui indicado por unanimidade 
para compor a chapa majoritária e disputar 
uma vaga no Senado Federal. Aceitei o desafio 
e sou pré-candidato a senador. 

 

Há quem diga que é “loucura” defender 
a reeleição do presidente Jair Bolsonaro 
no Nordeste, em especial, aqui em Sergipe. 
O senhor concorda? Por que?Após uma 
campanha de marketing feita pelos governos 
petistas, arrebatando a paternidade do 
programa bolsa família para o ex-presidente 
Lula, criou-se no imaginário de alguns, a ideia 
desvirtuada de que ele é o protetor da região. 
Trata-se de uma inverdade. Para sintetizar 
a resposta vou analisar algumas questões 
relacionadas à Sergipe. Em alguns instantes 
Lula chegou a perseguir o nosso estado vetando 
recursos imprescindíveis. Quem não lembra da 
fase de construção da Ponte Construtor João 
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Alves e os óbices que Lula criou. Se dependesse 
dele não teríamos o progresso que está sendo 
notado nos dias atuais. O Governo de Lula 
aniquilou a PETROBRAS, que é uma empresa 
fundamental para economia sergipana, e com 
isso diminuiu assustadoramente a capacidade 
de investimento em nosso estado.  Por causa da 
má gestão dos seus amigos no setor petrolífero, 
muitas atividades econômicas deixaram de 
ser realizadas aqui. Empregos foram extintos 
e empreendimentos sucumbiram, e ainda 
impediram a construção de uma refinaria 
de petróleo em solo sergipano. Essa atitude 
inconsequente, além de atrapalhar o nosso 
estado, limitou o processo de refino nacional 
para atender a demanda. Essa é uma das 
razões que obrigam o Brasil a importar 
gasolina no presente. É um dos fatores que 
ocasionam os constantes aumentos de preços 
dos combustíveis. Diante disso, defender 
Bolsonaro é acima de tudo uma demonstração 
de amor ao povo sergipano. Ademais, no 
período de pandemia, Bolsonaro enviou mais 
recursos para Sergipe do que todo o período 
lulista. Loucura seria optar pelo outro.
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 Após uma trajetória marcante no 
Congresso Nacional, qual a sua avaliação 
sobre a “polarização nacional” entre Lula 
e Bolsonaro? Comparando os quatro 
primeiros anos de gestão de cada um dos 
dois, quem se saiu melhor para o senhor? 
Bolsonaro recebeu um governo repleto de 
problemas e atravessou um período de 
pandemia que desorganizou a economia de 
todos os países do mundo. Muitos insumos 
desapareceram do mercado, o sistema de 
saúde foi sufocado, a indústria e o comércio 
foram abalados pelas consequências 
devastadoras do vírus e das normas 
proibitivas decretadas por governadores e 
prefeitos.  Apesar de tudo isso, o governo 
federal mostrou o equilíbrio das finanças 
públicas, socorreu cidadãos, Estados, 
Municípios e a própria iniciativa privada 
destinando recursos em abundância. Quando 
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tudo estava se normalizando eclodiu a guerra 
entre Rússia e Ucrânia, um conflito que 
atingiu em cheio o mercado internacional e 
transformou o petróleo e seus derivados em 
uma espécie de mola propulsora da inflação 
em todos os quadrantes do planeta. Em 
razão do que fizeram desastrosamente no 
passado recente com a PETROBRAS, o Brasil 
não conseguiu adquirir capacidade de refino 
para atender a demanda interna e, por essa 
razão, estamos sendo vítimas dos efeitos 
nefastos dessas questões externas. Já Lula 
recebeu um governo azeitado pelo plano 
real e outras regras modernizadoras. Sobre 
o destino e as ações do seu governo, o povo 
brasileiro tem conhecimento.

 
É verdade que o senhor legislou por 

um bom tempo com o presidente Jair 
Bolsonaro, enquanto ele estava na Câmara 
dos Deputados? Como era a relação entre 
vocês nos bastidores? Esse apoio agora é 
natural ou é momentâneo? Eu tive a honra 
de presidir a Comissão de Segurança Pública 
e Combate ao Crime Organizado da Câmara 
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dos Deputados. Bolsonaro era um dos mais 
participativos integrantes. Acompanhei de 
perto seu trabalho no Parlamento e sei que se 
trata de homem honrado, verdadeiramente 
patriota e bem intencionado. No decorrer do 
período defendemos cada um a seu modo as 
mesmas teses. Fazíamos parte da bancada 
que a imprensa apelidou de “bancada da 
bala”, porque somos favoráveis ao acesso 
às armas regulares pelos cidadãos de bem. 
Defendemos penas mais rigorosas para 
determinados tipos penais. Lutamos por 
conquistas para os policiais de todo o Brasil 
e assim sucessivamente. Além disso, sou 
admirador das Forças Armadas, da disciplina, 
da organização e ele é capitão do Exército. 
Não sou amigo íntimo do presidente, mas 
tivemos uma boa convivência. Como disse 
anteriormente, votei nele nos dois turnos de 
2018 e estarei com ele em 2022 por uma série 
de concordâncias. Não vou disputar apoio de 
A, B ou C para tirar proveito disso. O meu voto 
em Bolsonaro, posso afirmar sem arrodeio, é 
claramente ideológico. Se tiver a felicidade de 
ser senador da República, representarei o meu 
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amado Estado de Sergipe, apoiando o governo 
do presidente Jair Messias Bolsonaro.

 
Por que o pré-candidato a governador 

de Sergipe pelo PL, partido do presidente 
da República, parece tentar esconder esse 
apoio? Por que Valmir de Francisquinho 
não se assume bolsonarista? Não sei quais 
são as razões. 

 
Em sua avaliação, o ex-deputado federal 

João Fontes está preparado para governar 
Sergipe? Por que? João Fontes é de longe 
o melhor nome, o mais preparado para 
governar Sergipe. Ele conhece os problemas 
que obstaculizam o desenvolvimento do 
nosso estado e tem propostas exequíveis 
para melhorar as condições de vida do nosso 
povo. Além disso, é sério e tem coragem 
para enfrentar desafios complexos e alterar 
rumos. Tenho conversado com ele e com a 
professora Denise Leal, sua pré-candidata 
a vice-governadora constantemente. João 
tem boas ideias para resolver questões 
importantes em áreas fundamentais como 
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saúde, segurança e educação. Tem excelentes 
sugestões para aprimorar a infraestrutura, 
ampliar o parque industrial, fortalecer 
diversas atividades econômicas no campo e 
nas cidades, estimular o empreendedorismo, 
organizar a administração pública, elevar 
os Índices de Desenvolvimento Humano e 
criar uma melhor perspectiva de futuro para 
todos os sergipanos. O seu plano de governo 
é indiscutivelmente o que reúne as melhores 
propostas. No decorrer da campanha tudo será 
apresentado aos nossos conterrâneos.

 

O senhor teve a oportunidade de conviver 
e caminhar ao lado do ex-governador 
João Alves Filho (in memoriam), que foi 
terrivelmente perseguido por Lula enquanto 
presidente. Será que algumas pessoas em 
Sergipe têm memória curta? Com Lula, de 
volta à presidência, as perseguições vão 

Tenho certeza absoluta que posso ajudar o 
meu Estado sendo um excelente senador”
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retornar? Falei sobre o tema anteriormente. 
Lula é o político que prioriza os seus aliados em 
detrimento do povo em geral. Não vejo nessa 
característica ou nesse tipo de atitude algo que 
seja benéfico para Sergipe. Naquele instante eu 
exercia o cargo de secretário de administração 
e acompanhei de perto essa situação. Lula 
demonstrou desprezo com o povo sergipano. 

 
Em algumas entrevistas, o senhor tem 

destacado o volume de recursos que o 
governo Bolsonaro tem enviado para 
Sergipe e para os municípios do nosso 
Estado. Comparando com os governos 
do PT, a ajuda federal é igual, maior ou 
menor? O volume de recursos é muito 
superior e as circunstâncias que marcam as 
duas gestões exigem uma atenção especial, 
para que essa comparação seja feita de 
forma correta. Em razão do momento, 
Bolsonaro impediu uma catástrofe social. 
Grande parte dos recursos evitaram o caos 
nas economias do estado, dos 75 municípios 
e uma verdadeira tragédia financeira para 
pessoas físicas e jurídicas. Se não fosse uma 

11/14ENTREVISTAPOLÍTICA

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 47

extraordinária irrigação de dinheiro oriundo 
dos cofres federais na economia local, 
servidores públicos estariam sem receber 
salários, setores como indústria, comércio 
e serviços teriam sido completamente 
aniquilados e Sergipe estaria na bancarrota.

Falando um pouco de sua pré-
candidatura, quais as suas principais 
propostas caso seja eleito senador da 
República? Quero ser o senador que 
vai lutar para dar equilíbrio à federação. 
Trabalhar para reduzir as desigualdades 
sociais e regionais através de iniciativas 
legislativas. Propor o aumento de recursos 
e ampliação de fundos de desenvolvimento 
destinados às regiões mais pobres. Propor 
uma reforma tributária que inverta a 
lógica arrecadatória para impedir que os 
pobres continuem pagando mais que os 

João Fontes é de longe o melhor nome, o 
mais preparado para governar Sergipe”
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ricos, que evite a sonegação e a elisão 
fiscal.  Pretendo através de novas leis 
melhorar o sistema de distribuição dos 
recursos públicos, aprimorando as regras de 
transferências constitucionais, priorizando 
de igual modo as regiões mais pobres, os 
locais de menor IDH e as áreas de maior 
carência de infraestrutura e serviços 
públicos básicos. Resgatar propostas que 
iniciei na Câmara para criar um fundo 
robusto para a segurança, criar carreiras 
de Estado na área de saúde e modernizar 
as leis de abrangência nacional. Quero 
legislar para fomentar investimentos em 
ciência e tecnologia no país, propor normas 
que incentivem e acelerem a transição 
energética tendo como prioridade a região 
nordeste, especificamente o estado de 
Sergipe. Tudo isso e muito mais. 

 
Como você tem avaliado as demais pré-

candidaturas ao Senado? Destaca alguma 
delas? Tem receio de algum adversário? 
Não tenho acompanhado os demais pré-
candidatos. Espero que todos apresentem 
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boas propostas para que o povo possa ter 
boas opções. Quero manter o diálogo direto 
com a população sem me preocupar com a 
concorrência. 

 

Para concluir a entrevista, após erros 
e acertos cometidos em sua trajetória 
política, tem algo que gostaria de fazer uma 
viagem de volta ao passado para rever? 
Qual a sua principal qualidade como homem 
público e enquanto foi parlamentar federal? 
Tenho muito orgulho da minha história e 
guardo comigo excelentes lembranças de 
tudo que vivi nessa bela trajetória. Mas, me 
concentro no presente e planejo com muito 
carinho o que devo desenvolver amanhã. Tenho 
certeza absoluta que posso ajudar o meu 
Estado sendo um excelente senador. Portanto, 
a minha missão agora é conversar com os 
meus conterrâneos, aprimorar os projetos e 
trabalhar para que juntos possamos construir 
um futuro melhor para todos os sergipanos.

Defendemos penas mais rigorosas 
para determinados tipos penais”
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BLOOMSDAY SEM O AMANHÃ –A PROPÓSITO 
DE “17 DE JUNHO DE 1904- O DIA QUE NÃO 
AMANHECEU”, DE MATEUS MA´CH´ADÖ.

GERAL

LEO MITARAQUIS  - ESCRITOR E CRÍTICO LITERÁRIO

1/4

Braços dados com minha cúmplice, Iara 
Chagas Mittaraquis, faço-me presente, em São 
Paulo, no dia 16 de Junho, para celebrar, com 
todo o mundo, o Bloomsday, o Dia de Bloom. 
Entre as obrigações  acadêmicas, encontramos 
tempo para honrar a memória de James Joyce, 
sua obra maior, “Ulisses”, e o seu personagem 
antiulisseida Leopold Bloom. Semana passada 
havia, apenas, dado a entender que estaríamos, 
eu e a radiopatroa, por algum pub irlandês. 
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E se não foi possível ir à Dublin, bem, fomos 
ao Finnegans Pub, mesmo, na cidade a qual, 
segundo Caetano, é como o mundo todo. E 
nós fizemos presentes para prestigiar o amigo, 
o escritor e pesquisador da obra de James 
Joyce, Mateus Ma´ch´adö (seu sobrenome, 
escrito desta forma tão singular, obedece à 
determinada linha numerológica). Queríamos 
muito adquirir o livro e, claro, conversar com o 
autor. E foi isso que aconteceu.

Bem, já de posse do livro, após uma noitada 
bem joyceana, certamente acompanhados 
pelas presenças imateriais de Leopold Bloom 
e Stephen Dedalus, dedicamos parte do dia 
seguinte para ler “17 de Junho de 1904 — O 
Dia que não amanheceu”.  Como sempre 
alerto: a proposta deste modesto crítico, 
nesta despretensiosa coluna é, até certo 
ponto, indicar o caminho das pedras, sem se 
arvorar ao aprofundamento. Uma análise mais 
comprometida se dará num futuro próximo.

Ma´ch´adö demonstra, no livro, mais uma 
vez sua acurada percepção do mundo joyceano.
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A perspicácia 
do autor, a devida 
compreensão 
de Ma’ch’adö 
sobre o módulo 
operandi de James 
Joyce está bem 
demonstrada 
com a seguinte 
observação:

“Joyce não 
rompeu com o 
passado, não 
rompeu com as 
antigas tradições, 
mas incorporou 
seu elementos em uma nova roupagem. Ulisses 
é um exemplo gritante, mais ainda é  Finnegans 
Wake”. Porém o livro é bem mais que isso. É,  
também, um modo fascinante, um debruçar-se 
profundo sobre o fenômeno “LINGUAGEM”.

Mateus Ma’ch’adö vale-se da obra 
joyceana e respectivo conhecimento, 
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domínio, para nos levar ao confronto com a 
mediocridade que, hoje em dia, grassa no 
falar, no dizer, no escrever:

“Hoje balbuciamos com o auxílio tecnológico 
como verdadeiros maciços aperfeiçoados. Hoje 
é ‘modinha’ fazer protesto, das redes sociais 
às ruas. É ‘engajado’ falar de política, criticar e 
levantar bandeiras. Mas como restaurar um país, 
se mal dominamos nossa própria língua? Como 
discutir política, no sentido real da palavra, com 
seriedade e maturidade, se mal conseguimos 
interpretar os signos à nossa volta? Se somos 
prisioneiros da nossa própria paralaxe cognitiva?”.

      Temos, de fato, respostas a estas 
perguntas, altamente qualificadas, cruciais? 
Temos competência para fazê-lo?

      Creio que, no momento, a melhor é mais 
honesta resposta seja “NÃO!”. E, na sequência, 
assumirmos, pelo menos, o compromisso de 
lermos, atenta, “17 de Junho de 1904 — O Dia 
que não amanheceu”.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

lLeo Mitaraquis - Escritor e crítico literário
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Desde a prisão em flagrante do deputado 
Daniel Silveira, há um tema polêmico que vem 
sendo debatido no mundo político e jurídico: 
a imunidade parlamentar. Independente de 
quão execrável seja o discurso, membros do 
Poder Legislativo são invioláveis por suas 
palavras e votos e jamais podem ser presos ou 
processados por isso. É o que está escrito no 
artigo da 53 da Constituição Federal.

Segundo o próprio ministro Alexandre de 
Moraes, “as imunidades parlamentares são 
institutos de vital importância, (...) constituindo-
se, pois, um direito instrumental de garantia 

O STF ENTERRA E 
RESSUSCITA A IMUNIDADE 

PARLAMENTAR QUANDO 
BEM QUER.

GERAL 1/3
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de liberdade de opiniões, palavras e votos dos 
membros do Poder Legislativo, bem como 
de sua proteção contra prisões arbitrárias e 
processos temerários. (grifo nosso)” (Direito 
Constitucional, Ed. Gen, 33ª Edição, pág.328)

Mas não é assim que o guardião da 
Constituição tem agido. A subjetividade 
da corte pra decidir casos que envolvem a 
imunidade parlamentar tem deixado gente 
de todos os partidos políticos perplexos. 
Infelizmente o caso de Silveira fez escola. 

No dia 03 de maio desse ano, a Segunda 
Turma do STF, retirou a imunidade parlamentar 
do senador Jorge Kajuru, por ofensas ditas 
a dois desafetos: o senador Vanderlan 
Cardoso(PSD-GO) e o ex-deputado federal 
Alexandre Baldy. A justificativa dada foi de 
que as ofensas não estão protegidas pela 
imunidade parlamentar. 

A mesma Segunda Turma, no dia 07 de junho, 
anulou a liminar dada pelo Min. Nunes Marques 
para restabelecer o mandato de deputado 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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estadual de Fernando Francischini (PSL/PR), 
cassado em outubro pelo TSE por fake news. 
Ao fazer um vídeo denunciando falhas/fraudes 
nas urnas eletrônicas, o candidato, que era 
deputado federal e concorria a uma vaga no 
legislativo estadual, usou da sua palavra para 
denunciar um fato que parecia ser grave. E pela 
regra da imunidade era inviolável por qualquer 
opinião ou fato que expusesse. 

E quando você acha que a vaca morreu ou foi 
para o brejo, ela retorna de lá viva como nunca. 
Em decisão datada do dia 30 de maio, o Min. Dias 
Toffoli rejeitou queixa-crime feita pela médica 
Mayra Pinheiro, contra o senador Omar Aziz. A 
ex-secretária do Ministério da Saúde, foi alvo do 
que há de pior na política brasileira, na fatídica 
CPI da COVID, sendo difamada e caluniada pelo 
parlamentar do Amazonas. Em sua decisão, o 
ministro disse que “as palavras ditas foram duras, 
mas estão cobertas pela imunidade parlamentar.”  

Esse duplipensar orwelliano...

GERAL TRIBUNA LIVRE

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

lZaira Freire - Cristã, advogada e escritora. Livro 
“O Porquê da Prosperidade”, Editora Ágape.
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A música ronda minha vida, com ela comecei 
a senti meus primeiros sentimentos, minhas 
primeiras imagens coloridas e principalmente 
a entender o movimento. Gostava de marcar o 
ritmo com os pés, palmas e o corpo respondia, 
a vontade de dançar se instalou em mim.

Quando criança adorava dançar forró, twist 
(uma dança inspirada em rockroll da década 
de 60) e os roquinhos da Jovem Guarda. 
Nos anos 70 dancei muito nas matinês das 
boates: Catavento da Associação Atlética 
de Sergipe, Saveiro no Iate Clube ao som 
das discotecas, Stayin’ Alive - Bee Gees, 

A MÚSICA, 
A DANÇA E EU

1/15

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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You”re The One 
That I Want – John 
Travolta e Olivia 
Newton John, I Will 
Survive – Gloria 
Gaynor, ou juntinho 
de rosto colado 
com os brasileiros, 
além de Morris 
Albert – Feelings, 
My Mistake, Michael 
Sullivan e She Made 
Me Cry – Pholhas. 
Tínhamos também 
as nossas bandas, 
Los Guaranis, Brasa 
10, Unidos em 
Ritmo, The Tops, 
Os Comanches, 
Os Apaches, 
Os Nômandes 
entre outras. 
Com a dançar ia 
percebendo as 
harmonias, ritmos 

2/15| CULTURAGERAL

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

DIVULGAÇÃO

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 62

e acordes. Além é claro do cheiro doce e 
sedutor das meninas da minha juventude.

Cecília Meireles disse e Fagner musicou: - 
“Eu canto porque o instante existe e a minha 
vida está completa. - Não sou alegre nem 
sou triste: sou poeta.” E nessa poesia da vida 
conheci muita gente de talento ímpar, não 
só na música a área que sempre atuei, e sim 
em diversas formas de arte e sempre fui um 
apaixonado por talentos.

A poesia está em tudo, mais uma arte 
se completa: tem poesia, música, teatro, 
estética e plasticidade. É a dança. “Dança 
é a arte de movimentar expressivamente o 
corpo seguindo movimentos ritmados, em 
geral ao som de música.”  Seguindo esse 
conceito sempre gostei de observar a dança 
por causa da música. 

Bob Marley disse um dia: - “Tu vais 
dançar com a música de Jah, nós vamos 
dançar com a música de Jah. Esquece as 
tuas inquietações e dança. Esquece tuas 
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tristezas e dança. Esquece tuas doenças e 
dança. Esquece tuas fraquezas e dança”. 

Alguém disse um dia: - “A dança é para 
todos, e não só para o indivíduo. É para todos e 
para tudo”, e assim já agradeço pela inspiração 
a Carolina Natureza e por suas experiências e 
vivências em dança.

Minha dedicação inicial na arte foi com a 
música e logo conheci a força da dança. Música 
e dança se complementam é uma das formas 
mais antigas de demonstração criativa. Foi o 
que Lu Spinelli uma das pioneiras da dança em 
Sergipe me falou quando me convidou para 
participar da equipe técnica do grupo Studium 
Danças nos anos 80, trabalhar na iluminação e 
sonoplastia dos espetáculos. 

Regina Lúcia Spinelli chegou a Aracaju 
em 1971 e trouxe o talento e a arte da 
dança. Mulher bonita, talentosa, estudiosa 
e dedicada à frente do seu tempo, chamou 
muito atenção de todos e logo se destacou 
como um dos maiores nomes da dança 
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em Sergipe. Em 1972 no Festival de Are de 
São Cristóvão, ela traz o americano Clayde 
Morgan professor, pesquisador, dançarino 
e coreógrafo americano, um dos criadores 
do curso de dança da UFBA e diretor 
artístico e coreógrafo do Grupo de Dança 
Contemporânea da UFBA de 1971 a 1980.

Lú Spinelli revoluciona a dança em Sergipe, 
consegue o respeito nacional e foi a primeira a 
trabalhar a dança com os aspectos regionais 
sergipanos. Ela associou a sua dança as nossas 
raízes, sempre trabalhou espetáculos autorais 
com temas pertinentes a nossa cultura 
como o espetáculo antológico “Feira dus 
Aracajus”.  Criou o Festival de Dança Moderna, 
Contemporânea e Afro anuais que se tornaram 
a marca do Studium Danças e referência para 
todas as escolas de dança do estado.

Em nossas conversas - que eram muitas- 
, pois me tornei além de fã , amigo dela, eu 
sentia o quanto era musical, o ritmo, a melodia 
fazia ela viajar e montar seus movimentos, 
suas coreografias. Assim ela confiava em 
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mim na hora de escolher repertórios para os 
espetáculos e nas montagens finais de cada 
trilha executada. A batida certa, o silêncio e a 
pausa necessária. Ela sempre dizia: sinta, ouça 
a dança e completava... “a dança é a arte de 
movimentar, ela é completa”. Tem a música, o 
teatro, a pintura, a escultura e a poesia. Isso 
me fascinava. Além do trabalho e capacidade 
da Lú, eu me apaixonei pelo seu talento criativo 
que se renovava a cada ano. Assim, comecei 
a prestar mais atenção na dança de Sergipe e 
conheci vários nomes importantes e que são 
referências na nossa dança. 

Maria Auxiliadora Teixeira de Aguiar 
Machado, (Dorinha Teixeira), a primeira 
professora da dança acadêmica em Sergipe 
cria “Escola Sergipana de Balé” na década 
de 60, com inúmeros espetáculos montados. 
Só conheci a Dorinha pessoalmente em 
1991 quando ele remonta com suas filhas a 
destacada Academia Sergipana de Balé.

Com o trabalho dessas duas mulheres 
Dorinha Teixeira e Lú Spineli o cenário da 
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dança se modifica em Sergipe e assim 
várias outras escolas, bailarinas e bailarinos 
começam a despontar: Maria Luiza Prado, que 
abriu a Academia Compasso, Moema Maynard 
e sua irmã Iracema Maynard ministravam 
aulas de balé clássico e aulas de jazz.  Gladston 
Santos, Hamilton Marques, Reginaldo Daniel 
(Conga), Senzala, Cleanis Silva, Francisco 
Santana (Chiquinho), Marcos Braz (Erê), Elza 
Batalha abre a Academia Passo a Passo, Célia 
Duarte abre o Ballet Célia Duarte, Francisco 
Santana Espaço Contempodança, Iradilson 
Bispo, Sidney Azevedo entre outros.

Gostava muito da Lú. Ela era estudiosa, 
talentosa e sabia o que queria com a dança e 
com sua arte, isso me fascinava. Abriu muitas 
portas e janelas para a dança, para bailarinas 
e bailarinos. Tive o privilégio de passar ótimos 
momentos na sua companhia e claro me 
acostumei mal, pois o sarrafo subiu, comecei a 
enxergar a dança por seus olhos.

Em 2003, estava eu a frente da direção do 
Teatro Tobias Barreto e a minha secretaria 
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disse: - Neu tem uma menina te procurando! 
Pedir para ela entrar. A menina entrou 
disse que vinha em nome do Nery, cantor, 
compositor e meu amigo, ver a possibilidade 
de liberar um dia de pauta do teatro para o 
espetáculo da sua escola Portal Hanna Belly.

Sinceramente como estava muito ocupado 
não prestei muita atenção na menina, mais 
pedi para secretaria que fizesse o possível 
para ajudá-la, e assim foi feito, ela conseguiu 
uma data para o seu espetáculo no mês de 
dezembro de 2003.

Em dezembro, mês tumultuado no 
teatro com espetáculos todos os dias, um 
técnico do teatro entrou na minha sala e 
disse:- Tem um grupo de dança ensaiando e 
montando cenário e a professora solicitou 
sua presença, se possível. Disse que iria sim, 
resolvi alguns problemas e subi ao palco, 
imaginando qual grupo seria.

A música que estava tocando era uma 
canção cigana linda e vi uma Deusa 
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dançando, nem percebi que era a menina 
que tinha ido a minha sala, ela estava 
diferente, parecia mais alta, mais mulher, 
compenetrada e comprometida com aquele 
fazer que era a própria cigana.  Fiquei ali 
extasiado e paralisado pela energia que a 
moça jogava na cara de todos. 

Acabou a música e eu querendo saber o 
nome dela e alguém me disse: - Cecília, aí 
descobri o porquê da minha empolgação, a 
musicalidade estar presente até no som do 
seu nome, Cecília lembrar um suspiro além, 
da Santa Cecília ser a padroeira dos músicos. 
Ela apareceu de repente na minha frente, era 
aquela menina que tinha ido a minha sala, 
fiquei espantado e curioso, cadê aquela mulher 
que estava dançando no palco, ela rindo veio 
me agradecer pela pauta e esperava que fosse 
assistir ao espetáculo a noite.

Claro que fui para reencontrar aquela 
cigana, lá estava ela no palco, ela dançava em 
coreografias em grupo e solos no espetáculo 
“Portal do Oriente”, talento nato, performance 
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de tirar o fôlego com giros que pareciam que 
não iam acabar mais. No final do espetáculo 
fui aos camarins e parabenizei a moça, a todos 
que participaram do espetáculo e disse que 
poderia contar comigo sempre, pois tinha 
me apaixonado mais uma vez pelo talento 
exuberante daquela menina.

Em 2004, Cecilia monta ‘Caravanas do 
Oriente’ e foi me procurar no meu estúdio, 
o Capitania do Som, para conversar sobre o 
espetáculo, queria saber se a proposta estava 
de pé. Falei que sim, pois não tinha esquecido 
da experiência vivida. O Espetáculo era uma 
viagem, onde a dança oriental realizou entre 
a Índia e a Espanha, levando a todos a dança 
Indiana, do ventre, Cigana e Flamenca. Ela 
se mostrava muito segura do que estava 
falando, se via que ela tinha estudado 
muito. Identifiquei, de imediato, as mesmas 
qualidades artísticas de Lú Spinelli e cheguei a 
comentar com a própria Lú. 

O Espetáculo ainda teria a participação de 
quatro amigos tocando ao vivo, Nery, Alvino 
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Argolo, Valdo França e Ton Toy, música e dança 
com grande envolvimento tudo que eu gostava. 
Ela me convidou para ajudá-la na direção 
e produção. Fui descobrindo a bailarina, 
coreografa, professora e tinha certeza de um 
futuro brilhante para essa menina que a dança 
transformava em mulher, a Cigana Hanna Belly.

No ano seguinte Cecília me mostra o roteiro 
de um espetáculo maravilhoso autobiográfico 
Cartas Marcadas do Tarô, o sonho da bailarina 
oriental Hanna Belly. O Espetáculo tinha de 
tudo, dança do ventre, dança cigana, dança 
flamenca, dança tribal, dança yoga e zumba, 
além do mistério das cartas do tarô, a Dama 
de Copas, o passado; A Papisa, o presente; A 
Estrela, o futuro.

Fiquei encantado mais uma vez e lembrei 
do poeta maior quando em seu poema “A 
dança e a alma” ele escreveu: A dança? 
Não é movimento, súbito gesto musical, é 
concentração, num momento, da humana 
graça natural. Propus um espetáculo autoral 
e épico, com músicas compostas para cada 
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coreografia gravadas em estúdio, com efeitos, 
magia, humanidade e espiritualidade. Passei 
noites pensando e viajando nas cartas do 
Tarô, Cecilia além da bailarina, coreografa, 
empreendedora, mestra em dança pela UFBA, 
com um sentido rítmico e musical afiado 
tem a espiritualidade ao seu lado, isso me 
deixava muito tenso para criar momentos 
dentro do espetáculo. Sabia que ela tinha uma 
mentora espiritual e quis conversar com ela, 
Dona Cleonice senhora simpática com uma 
grande luz de bondade e humildade, contei 
a ela os meus plano para o espetáculo, mas 
fiquei receoso, pois estava propondo muitas 
mudanças e momentos até certo ponto 
arriscados, ela me olhou com muito carinho 
e disse, - você tem a permissão dos nossos 
ancestrais pois suas intenções são de amor. 

Com esse referendo não tive dúvida, 
conversava muito com o amigo Nery, 
musico, compositor, espiritualista e 
sogro de Cecilia, pai do Matheus e que há 
conhecia muito bem, e assim ia pensando 
e projetando o espetáculo. “Cartas do Tarô” 
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foi tomando forma, a cabeça dela faiscava 
ideias geniais, que se complementavam 
as minhas, o investimento foi grande, o 
trabalho árduo, envolvemos todos, alunos, 
professores, familiares, artistas, técnicos e o 
resultado não poderia ser melhor. 

Estávamos prontos para começar o 
espetáculo e alguém disse: - Cecilia estar 
muito nervosa lá no balanço! Corri para o 
palco, onde ela estava sendo preparada para 
subir em um balanço que seria içado a 6 
metros de altura e ficaria lá no tempo de duas 
coreografias, e na terceira coreografia ela 
descia se balançando até o meio do palco, com 
muita luz e fumaça, era a cigana Hanna Belly 
em seu sonho magico. 

Me aproximei dela, e de olhos fechados 
fazia uma prece, perguntei – Tudo bem 
Cecilia, ela abriu os olhos e não vi mais a 
menina Cecilia, vi a Cigana, e ela responde: - 
Hanna Belly está pronta!

Acho que o sentido de sua arte começa a ser 
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descoberto com esse espetáculo que dá todas 
as suas respostas. E, no dia 18 de Dezembro de 
2005, estreia no Teatro Tobias Barreto ‘Cartas 
Marcadas do Tarô’ com músicas de Nery, Neu 
Fontes, Rubens Lisboa e com participações 
valiosas de Alvino Argolo, Joésia Ramos, Maria 
Rosa, Nalini, Augusto Barreto, Denys Leão, com 
sucesso retumbante. 

‘Cartas Marcada do Tarô’ marcou a todos 
que participaram, a mim a certeza que 
podemos realizar ótimos trabalhos e que 
devo confiar sempre em meus sentimentos. 
Além de redescobrir o sentido de tudo que 
representa o talento, o conhecimento, a força 
e a determinação de uma artista preparada 
para sua arte, sou um apaixonado por tudo 
isso. Para Cecília, a certeza que ela pode 
sempre mais, o caminho estava traçando na 
caravana da sua vida a arte, o amor, o suor e a 
dedicação com conhecimento e formação. 

São 19 anos de uma vida dedicada a arte 
da dança, são 19 espetáculos anuais:  2003 
- Portal para o Oriente; 2004 - Caravanas do 
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Oriente; 2005 - Carta Marcada do Tarô; 2006 
- Luas e Luas; 2007 - Circo do Oriente; 2008 
– Mosaico; 2009 - Ciga-nos; 2010 – Granada; 
2011 – Orientalismo; 2013 - Dezenhando 
Sonhos; 2013 - A Um Passo do Desejo; 2015 
- A Era de Ouro da Dança no Cinema; 2016 
- 25: A Rua dos Árabes; 2017 – Silhouette; 
2018 - Carta Marcada do Tarô; 2019 - Egito 
Imortal; 2020 - Coração Cigano; 2021 – 
Constelações. Cecilia se transformou numa 
referência da dança em Sergipe, recebe 
prêmios e homenagens como a medalhe 
de Mérito Cultural Tobias Barreto, foi do 
Conselho Estadual de Cultura de Sergipe 
representando a dança, e hoje é uma grande 
produtor e agente cultura do nosso estado.

Cecilia Cavalcante, mulher linda com o olhar 
sedutor e que transpira mistério, desvendar 
seus segredos, seria como contar as estrelas 
do céu. Ela ainda leva vantagem para nós seres 
humanos. Tem talento, trabalho, determinação, 
luz e paixão, além da cigana Hanna Belly sempre 
ao seu lado dançando uma linda canção.

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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A MÚSICA TINHA TERMINADO. As 
palavras eram de David; o ar, ele era um 
cara do interior. A empresa, sobre a mesa 
da pousada, aplaudiu sinceramente o jovem 
poeta e pagou pelo vinho. Só o tabelião, M. 
Papineau, balançou um pouco a cabeça nas 
filas, afinal ele era um homem de livros e ele 
não havia bebido tanto quanto o resto. 

“Eu vou procurar em muitas estradas
O que é ser
Coração verdadeiro e forte, com amor a luz - 
Eles não nos suportarão na luta
Para ordenar, evitar ou empunhar ou moldar.
Meu Destino?”.
Poemas não publicados de David Mignot

RODAS DO DESTINO
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David saiu pela rua da vila, onde o ar da noite 
encaminhou o vapor de vinho em sua cabeça. 
E ele lembrou que ele e Yvonne haviam brigado 
naquele dia, e que ele tinha resolvido deixar 
sua casa naquela noite para buscar fama e 
honra no grande mundo lá fora. 

“Quando os meus poemas estiverem na língua 
de todos os homens,” ele disse a si mesmo, 
em uma alegria fina, “ela irá, talvez, pensar nas 
palavras duras que me disse nesse dia.”

Exceto os galanteadores da taverna, o 
pessoal da aldeia foram deitar. David rastejou 
suavemente em seu quarto, no galpão da 
casa de seu pai, e montou um pacote em seu 
pequeno guarda roupa. Com isso, e junto com 
uma equipe, ele colocou o rosto para fora sobre 
a estrada que corria de Vernoy. 

Ele passou pelo rebanho de ovelhas de seu 
pai, amontoados em sua caneta noturna – 
as ovelhas que ele pastoreava diariamente, 
deixando para espalhar enquanto ele escrevia 
versos em pedaços de papel. Ele viu uma 
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luzinha ainda brilhando na janela de Yvonne, 
e uma fraqueza balançou o seu propósito 
de repente. Talvez a luz significasse que ela 
estivesse desgostosa, com insônia, com raiva e 
que amanhã poderia – Mas, não! Sua decisão 
havia sido tomada. Vernoy não era um lugar 
para ele. Nenhuma alma lá poderia compartilhar 
de seus pensamentos. Ao longo dessa estrada 
estava o seu destino e o seu futuro. 

Três léguas através do escurecer, iluminado 
por uma lua cor de champagne, correu a 
estrada, em linha reta como o arado de um 
lavrador. Acreditava-se na aldeia que a estrada 
corria para Paris, pelo menos, e este foi o nome 
que o poeta sussurrou para si muitas vezes 
enquanto caminhava. Nunca tão longe de 
Vernoy o David tinha viajado antes. 

O. HENRY PELO HENRY.
Henry Augusto de Souza Mendonça Morais 

“Navegar é preciso, viver não é preciso”. 
Essas palavras, não são do poeta Fernando 
Pessoa. Na verdade, segundo o historiador 
Plutarco, elas são do general romano Pompeu 
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que sempre repetia, em bom latim, aos seus 
marinheiros receosos de viajar “Navigare 
necesse, vivere non est necesse.”

O. Henry nunca leu Pessoa. Quando o poeta 
começou a escrever, o nosso querido contista 
já havia falecido. Todavia, Fernando Pessoa não 
somente o leu, como traduziu três contos dele, 
os quais foram publicados na revista portuguesa 
Athena. Aqui, tomo a liberdade poética de 
imaginar que, se o personagem de O. Henry 
pudesse ter lido essa frase em algum livro do 
Pessoa, com certeza refletiria e pensaria consigo 
“Será que este deve ser o destino de um poeta?”. 

Se é o destino de um poeta esse eterno 
caminhar, eu não sei. Relembro aqui que, na 
filosofia, há o caso de Kant, que nunca saiu 
da cidade em que nasceu. Königsberg foi o 
único lar deste recluso pensador. Entretanto, 
essa cidade já fez parte de quatro países 
diferentes: Prússia, Polônia, Alemanha e 
agora é conhecida como Kaliningrado, na 
Rússia. Isso nos faz pensar, ele viveu como 
prussiano, hoje em dia é considerado um 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 79

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 5/7

filósofo alemão, mas os seus restos mortais 
estão enterrados na Rússia. Ironicamente, 
navegou sem sair do lugar. 

Existem também aqueles que são forçados a 
viajar, fugindo de regimes totalitários e ditatoriais. 
Estes viajantes, não encaixam-se na premissa 
deste escrito, por que não há discricionariedade, 
nem vontade ou direito a escolha em sua partida. 
Exilar-se ou Asilar-se, nesse sentido é um estado 
imposto, a contragosto. A eles o partir não figura 
como um aprendizado, mas sim como uma dor. 
Assim, partiam: Jorge Amado, Ferreira Goulart, 
Neruda, Walter Benjamin e Arendt. 

Aliás, Hannah Arendt nos revela, em uma de 
suas poesias, o verdadeiro sentimento dos exilados, 
feita em homenagem a Benjamin por conta de 
sua morte trágica. Afirma que as “vozes distantes, 
tristezas próximas./ Essas são as vozes e esses são 
os mortos/ a quem enviamos como mensageiros/ 
na frente, para levar-nos a sonolência.”

Darwin precisou sair da Inglaterra, 
navegar por cinco anos com a tripulação 
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do navio HMS Beagle percorrendo vários 
lugares diferentes: como a Ilha Galápagos 
e a Nova Zelândia, para conseguir, a partir 
da experiência vivenciada nesta viagem, 
escrever  a sua obra mais conhecida 
denominada As origens das espécies. 

Viver é um eterno movimento, uma 
intensa evolução. Sem querer adentrar em 
um debate religioso, podemos facilmente 
vislumbrar que há apenas uma vida. Se 
houver uma reencarnação, devemos nos 
lembrar que adentramos a essa vida com 
a dádiva do esquecimento, de nada nos 
lembramos de vidas anteriores. Se há o céu 
ou outro caminho sem volta para a alma, 
então mais uma vez paramos na única 
verdade: há apenas uma vida. Ou, melhor 
dizendo: somente podemos nos lembrar 
dessa nossa existência atual.

Então, questiono se devemos passar 
nossa inteira existência presos na nossa 
rotina. Nessa ladainha de sempre: nasce, 
cresce, trabalha, forma família e morre. Será 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 81

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 7/7

que esse é o caminho que devemos todos 
seguir? Se há apenas uma vida, por que 
não conhecer mais de um continente, por 
que não ir a outros lugares, vivenciar outras 
culturas. Por que não arriscar-se a viver? 

Se há apenas uma vida, então devemos vivê-
la ao máximo. O poeta Horácio, no livro I de 
sua obra Odes, aconselhou que “carpe diem, 
quam minimum credula postero”, que significa, 
em bom português “aproveite o dia, confie o 
mínimo possível no amanhã.” 

Bem, sigam o conselho destes grandes 
poetas reais ou o fictício do conto e 
aproveitem, vivam. Saiam, vivenciem novas 
experiências, conheçam novas culturas. Vivam 
o quão antes for possível. Aproveitem, afinal de 
contas as rodas do destino estão sempre em 
movimento e o relógio dos dias, prognóstico do 
fim da mortalidade, nunca descansa. Sempre 
em frente, sempre contando as últimas horas 
do fim. Sendo assim, carpe diem. 

lHenry Morais – Advogado, especialista em Direito Civil /Processual Civil e em 
Legislação, Auditoria e Perícia Ambiental, Mestre em Filosofia e um entusiasta das 
palavras. Instagram: @henryzephyrus
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Nas últimas duas semanas, acompanhamos 
estarrecidos, o desaparecimento e a confirmação 
do assassinato com requintes de crueldade, 
de Bruno Araújo, indigenista e funcionário 
da Fundação Nacional do Índio – FUNAI, e 
do jornalista britânico Dom Philips. Ambos 
trabalhavam incansavelmente pela defesa dos 
povos indígenas do Brasil e dos recursos naturais 
da Amazônia brasileira. Ambos foram brutalmente 
assassinados no cumprimento de suas funções 
profissionais, e, para a estupefação mundial, 

AUSÊNCIA DE SOBERANIA 
E IMPÉRIO DO CRIME NA 
AMAZÔNIA BRASILEIRA
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ao invés de contarem com a solidariedade do 
presidente da República Federativa do Brasil, 
foram alvos de críticas e culpabilizações 
provenientes do ocupante da cadeira presidencial. 
Este teria afirmado que os dois “participavam 
de uma aventura perigosa”. Sabemos que no 
entender de alguns, o trabalho é realmente 
uma “aventura” distante e perigosa, que deve 
ser evitada. Mas, para a ampla maioria dos 
trabalhadores é um atividade honrada e mesmo 
vocacional que merece ser respeitada e protegida, 
sobretudo quando a profissão em questão, é de 
interesse público, humanitário e democrático.

 Parece que trabalhar para o interesse público 
e democrático no Brasil atual é muito mais 
perigoso do que desenvolver atividades ilegais e 
predatórias. Também parece compensar menos. 
Quando carregamentos ilegais de madeira 
ou de ouro contrabandeados da Amazônia 
brasileira são apreendidos pelos orgãos de 
Estado, a mobilização de ministros e políticos 
ligados ao atual governo, no sentido de proteger 
aqueles que se beneficiam privadamente com 
os referidos crimes, é imediata e  retumbante. 
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Geralmente, os penalizados são os responsáveis 
pelo cumprimento de sua função constitucional. 
Diretores da Polícia Federal, IBAMA e FUNAI têm 
sido exonerados justamente por cumprirem seus 
deveres. Tal excrescência se dá, segundo afirmam 
alguns dos envolvidos, por pressão de setores do 
agronegócio, ligados aos ocupantes do Plácio do 
Planalto. Aos desavisados poderia parecer que 
o governo atual ataca as estruturas de Estado e 
protege aqueles que agem às margens da lei.

 Enquanto o mundo inteiro preocupa-se com a 
violência contra a natureza e contra aqueles que 
dedicam suas vidas para protegê-la, o Estado 
brasileiro parece alheio a tudo isso, concentrado 
que está em sua famigerada função de implantar 
um “Estado mínimo”; minimíssimo ou mesmo 
irrisório, diria eu. Sob o manto dos cortes 
orçamentários, abandona territórios imensos à 
própria sorte, juntamente com seus habitantes. 
Coloca-os como reféns do crime e da violência.

  Talvez, nesses tempos nebulosos, 
pudéssemos utilizar alguns dos poucos setores 
estratégicos que não foram atingidos por cortes 
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orçamentários, mas que, ao contrário, receberam 
fartos investimentos. Refiro-me aqui às honrosas 
Forças Armadas, sobretudo à Marinha e ao 
Exército.  Um dos mais relevantes argumentos 
para a manutenção de forças armadas que 
custam muito caro ao orçamento público, (isso 
sem contar as denúncias de superfaturamento 
das compras do setor militar ) é a defesa 
e proteção de nosso povo e  dos recursos 
naturais como a água, o petróleo, a fauna e a 
flora presentes em abundância em nosso país, 
sobretudo na imensa e diversa região amazônica. 
Mas, o que se vê é um vazio de soberania que se 
mostra bastante conivente com a ação do crime 
organizado. Crime organizado que vem atacando 
impunemente terras indígenas “protegidas”, 
bem como, os raros profissionais do Estado 
brasileiro que integram orgãos como o IBAMA, 
ICMBIO e FUNAI, por exemplo, que têm como 
função constitucional auxiliar na proteção de 
populações e recursos naturais de nosso país.

 Era de se esperar de um governo que se diz 
patriota e militarista, e que emprega em cargos 
civis mais militares do que havia na época da 
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ditadura, uma postura mais séria no que tange 
à defesa do riquíssimo patrimônio natural e dos 
povos indígenas e tradicionais que  habitam 
uma das fronteiras mais sensíveis de nosso 
país. Mas, ao invés de defender nosso povo e 
território, parece que importantes setores das 
onerosas forças armadas brasileiras, estão mais 
preocupados em se imiscuir nos assuntos civis, 
como é o caso das eleições, do que em proteger 
efetivamente nosso território, recursos naturais 
e população, tal como deveria ser. Já no que 
concerne ao chefe do poder executivo, o que 
impressiona é a falta de empatia com as diversas 
vítimas da isuportável violência que assola nosso 
país. O ex-militar (afastado com poucas honras), 
político pouco relevante do mal falado “centrão”, 
e agora presidente, aparenta demonstrar muito 
mais solidariedade e empatia por torturadores, 
garimpeiros ilegais e milicianos do que pela 
desasistida população de nosso triste Brasil.

 Penso que em tempos de eleições, isso 
possa nos servir de elemento de reflexão.
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Pacientes recuperam 
movimentos com ajuda 
da fisioterapia

A FISIOTERAPIA NO TRATAMENTO 
DAS SEQUELAS DA COVID-19
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COMO A FISIOTERAPIA PODE 
AJUDAR NA REABILITAÇÃO 
PÓS COVID-19

Fadiga, redução na capacidade funcional, falta 
de ar, déficits cognitivos e alterações no sono. 
Estas são algumas das sequelas deixadas pela 
covid-19. Apesar da grande maioria da população 
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adquirir sintomas leves, uma pequena parcela 
desenvolveu os casos mais graves e a fisioterapia 
acabou se tornando uma grande aliada na 
recuperação desses pacientes, seja na reabilitação 
cardiopulmonar, motora ou cognitiva. 

De acordo com a 
coordenadora do Núcleo 
de Segurança do Paciente 
e responsável técnica do 
serviço de Fisioterapia 
do Hospital São José e 
Hospital da Polícia Militar 
(HPM), Shirley Santos 
Oliveira Bittencourt, “a longa 
permanência em Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) 
também pode desencadear 
a síndrome do paciente crítico, que engloba a 
persistência desses sintomas e complicações 
num período superior a quatro semanas”, disse. 

O motorista Wellington Silva Oliveira, de 45 
anos, sentiu a angústia de enfrentar a covid-19 
na sua forma mais agressiva. Ele teve vários 
sintomas graves, comprometimento pulmonar 
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e complicações cardíacas. Após três dias 
bastante doente, ele foi internado no Hospital 
São José, em Aracaju, já inconsciente. “Assim 
que cheguei no hospital já iniciei a fisioterapia 
e dei continuidade em casa durante três 
meses, mas fiquei aproximadamente 45 dias 
hospitalizado”, comentou.

“Assim que eu saí da intubação, eles já 
começaram a fazer a fisioterapia porque eu tinha 
perdido os movimentos e devido à gravidade 
da doença e logo em seguida recuperei os 
meus movimentos e fui fazendo a fisioterapia 
regularmente e melhorando e hoje estou 
aqui forte. Graças a Deus, recuperei os meus 
movimentos e a massa muscular, que eu tinha 
perdido por causa da doença”, afirmou.

Uma das fisioterapeutas que atendeu o 
motorista foi Francielle Nascimento, que 
chegou para trabalhar na época da covid-19. 
“Wellington chegou muito grave no hospital. Ele 
ficou intubado por 14 dias na UTI covid-19. Na 
semana que estava programado a traqueostomia 
conseguimos extubar. Seguiu fazendo ventilação 
não invasiva, usou oxigênio e foi recuperando 
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os movimentos com a 
fisioterapia, porque após sair 
do tubo, ele só conseguia 
mexer os dedos”, explicou.

REGULAÇÃO

O serviço de fisioterapia 
do Hospital São José é 
regulado pela Secretaria de 
Estado da Saúde (SES). Os 
pacientes são encaminhados 
de todas as partes de 
Sergipe através do sistema de regulação de leitos. 
O hospital conta com profissionais qualificados, 
com atendimento 24 horas nas UTIs e com 
seguimento do acompanhamento nas enfermarias 
quando os mesmos recebem alta da terapia 
intensiva e ainda precisam ficar internados. 

“Somos uma equipe de 19 fisioterapeutas 
distribuídos em duas UTIs e enfermarias. Nosso 
principal objetivo é proporcionar aos pacientes o 
retorno às atividades diárias, a recuperação das 
suas capacidades físicas e a volta à vida laboral e 
social”, disse a responsável técnica do serviço de 
Fisioterapia, Shirley Santos Oliveira Bittencourt. 
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RECONHECIMENTO

Wellington lembra 
com muito carinho 
todo o acolhimento 
recebido no Hospital 
São José e disse 
ser muito grato 
pela dedicação 
da equipe de 
fisioterapia. “Fui 
recebido com muito 
carinho, muita 
atenção e amor 
por essa equipe 
maravilhosa que me 
ajudou a superar 
essa doença. Por 
isso sou muito 
grato a Deus e a 
todos do Hospital 
São José e a essa 
equipe. Quero dizer o quanto é importante a 
fisioterapia nesse tratamento da covid-19. Quanto 
mais grave mais intenso tem que ser o tratamento, 
mas é muito eficaz. Fica aqui o meu o meu 
agradecimento a todos”, disse Wellington.
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SOCORRO REALIZA 2ª CONFERÊNCIA 

MUNICIPAL DE SAÚDE MENTAL

A Prefeitura de Socorro, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), em parceria com o 
Conselho Municipal de Saúde (CMS), realizou na 
última terça-feira, 14, a 2ª Conferência Municipal 
de Saúde Mental. O evento foi realizado na Escola 
Municipal José do Prado Franco Sobrinho e 
reuniu profissionais, representantes dos Conselhos 
Municipal e Estadual de Saúde, autoridades 
do município, usuários dos Centros de Atenção 
Psicossocial (CAPS) e toda a comunidade. O 
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RECONHECIMENTO 

Desempenhando papel destacável à frente da 
gestão do Hospital de Cirurgia, a interventora 
judicial da instituição hospitalar, a enfermeira Márcia 
Guimarães, recebeu no último dia 10 de junho a 
insígnia no Grau Oficial da Ordem Sergipana do 
Mérito Trabalhista. Trata-se de uma comenda dada 
pelo Tribunal Regional do Trabalho da 20ª Região 
como forma de homenagear os esforços de pessoas 
que se destacaram em suas atividades ou serviram 
de exemplo para a sociedade.

objetivo da Conferência foi discutir novas propostas 
a serem aplicadas na Saúde Mental do município. 
O tema central da 2ª Conferência foi ‘A política de 
Saúde Mental como direito pela defesa do cuidado 
em liberdade, rumo aos avanços e garantia dos 
serviços da atenção psicossocial no SUS’. 
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CAPTAÇÃO DE NOVOS ÓRGÃOS

Um fígado, quatro rins e córneas foram captados, 
entre a noite desta terça-feira, 14, e a manhã 
desta quarta-feira, 15. Os procedimentos foram 
realizados no centro cirúrgico do Hospital de 
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VARÍOLA DOS MACACOS NO BRASIL

O Ministério da Saúde informou que o sétimo caso 
de varíola dos macacos (monkeypox) foi notificado 
no país. De acordo com a pasta, o mais recente 
foi confirmado na última sexta-feira (17) no Rio 
Grande do Sul. O paciente é um homem de 34 
anos, com histórico de viagem para a Europa. 
Segundo a pasta, o paciente está em isolamento 
domiciliar e apresenta estado clínico estável, sem 
complicações. Ele é monitorado pelas secretarias 
de Saúde municipal e estadual. Dos sete casos 
confirmados, quatro estão em São Paulo, dois no 
Rio Grande do Sul e um no Rio de Janeiro. Nove 
casos suspeitos são investigados.

Urgência de Sergipe Governador João Alves 
Filho, depois que as famílias autorizaram as 
doações. Segundo o coordenador da Central de 
Transplantes, Benito Fernandez, os doadores, que 
tinham idade de 37 e 49 anos, sofreram morte 
encefálica. A captação dos órgãos começou na 
noite da terça-feira, quando foram retirados os 
rins do primeiro doador, que foram encaminhados 
um para o Rio de Janeiro e outro para Brasília. 
Nesta manhã foi realizada a retirada dos demais 
órgãos, do segundo doador. 
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HNSC INAUGURA UNIDADE 
DE TERAPIA INTENSIVA

Com o objetivo de ofertar melhores condições 
na área da saúde para usuários do SUS de todo 
o Estado de Sergipe, o Hospital Nossa Senhora 
da Conceição (HNSC), localizado em Lagarto, 
inaugurou na última sexta-feira, 10, a Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) Artur Reis, que conta com 
10 leitos para atendimento geral e um isolamento, 
compondo a rede de atenção hospitalar do 
Estado. A instituição de Saúde lagartense é 
conveniada com a Secretaria de Estado da Saúde 
(SES) para a realização de cirurgias eletivas, além 
de consultas e exames especializados. O HNSC 
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CONGRESSO DE 
DERMATOLOGIA EM PARIS 

Sergipe foi representado 
no IMCAS World Congress 
2022, o 23º Congresso 
Mundial Anual do IMCAS, 
em Paris, França. Dra. 
Suyan Vasconcelos foi a 
única médica do estado a 
participar do evento que 
reuniu especialistas renomados do mundo inteiro 
para debater os principais temas relacionados à 
saúde da pele, estética, cirurgia plástica e ciência 
do envelhecimento. “Sempre venho me atualizar 
com os melhores profissionais do mundo para levar 
o que há de mais moderno para Sergipe, fico feliz 
em implantar protocolos internacionais no nosso 
estado, contribuir para a evolução da dermatologia 
em Sergipe é uma missão e uma honra, voltei 
cheia de novidades de Paris e o público já pode 
conferir os resultados dessa imersão na Clínica 
Splendore em Aracaju”, celebra a médica.

também atuou como hospital de retaguarda do 
Estado para atendimento de pacientes com a 
Covid-19, por meio de parceria com a SES.
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USO DE MÁSCARAS NOS FESTEJOS JUNINOS

De acordo com a médica infectologista da 
Secretaria de Saúde de Aracaju, Fabrizia Tavares, 
diante da possibilidade de aglomeração dos 
festejos juninos, a população precisa continuar 
atenta às recomendações, sobretudo em 
relação ao uso desse equipamento de proteção, 
classificado pela Organização Mundial de Saúde 
como uma ferramenta essencial no combate à 
proliferação da covid-19, já que a pandemia ainda 
não acabou, embora tenha apresentado redução 
significativa no número de novas notificações.
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MINISTÉRIO DA SAÚDE 
ORIENTA CAMINHONEIROS

O Ministério da Saúde marcou presença na 
Festa dos Caminhoneiros, em Itabaiana. A 
Superintendência em Sergipe disponibilizou um 
estande que realizou um trabalho de orientação 
aos caminhoneiros e caminhoneiras quanto à 
importância do cartão do caminhoneiro, que 
dá acesso a todos os profissionais às unidades 
básicas de saúde para a realização de exames. 
O superintendente Tiago Rangel e o assessor da 
Atenção Primária, Davi Calazans, recepcionaram 
o deputado federal Laércio Oliveira que também 
prestigiou uma das maiores festas do Estado.
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UNIDADE DE QUEIMADOS DO 
HUSE MONTA ESTRUTURA 
PARA ATENDER VÍTIMAS

Com a chegada do período junino, o 
número de vítimas de queimaduras aumenta 
consideravelmente nas emergências. Dados 
da Sociedade Brasileira de Queimaduras 
(SBQ) apontam que anualmente, no Brasil, são 
registrados cerca de um milhão de casos de 
queimaduras. Porém, com as festas de São João, 
no Nordeste, esse número cresce devido à exposição 
a fogueiras e a utilização de fogos de artifício.
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Huse destinou leitos para o atendimento aos queimados 
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Equipe foi ampliada para melhor atender a população

Segundo a enfermeira Wandressa Nascimento, 
gerente da Unidade de Tratamento de 
Queimados (UTQ) do Huse, o número de 
profissionais foi ampliado para dar conta da 
demanda. “O objetivo é garantir um melhor 
atendimento à população. A unidade aumentou o 
número de anestesiologistas no Centro Cirúrgico, 
nas datas mais críticas, e ampliou também a 
carga horária do cirurgião plástico, para que ele 
esteja 24 horas no Pronto Socorro”, disse.
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Com a cultura nordestina de acender fogueiras 
e soltar fogos, os acidentes são mais evidentes. Por 
conta disso, a equipe da UTQ montou uma sala no 
Pronto Socorro específica para o atendimento aos 
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queimados, para agilizar o primeiro atendimento, 
abastecida de todo material necessário para essa 
primeira abordagem, com coberturas específicas 
para o paciente queimado.

“Assim que o paciente entra no Pronto Socorro 
é feita a identificação, depois ele passa pela 
triagem, avaliação interdisciplinar, o cirurgião 
plástico é acionado, avalia e determina a conduta. 
Se for critério de internação, é programado jejum 
do paciente e levado ao centro cirúrgico geral. 
Após liberação pela equipe e anestesiologista, 
o paciente é regulado para UTQ. Se não tiver 
critério de internação, é realizado o primeiro 
curativo e encaminhado para a unidade básica, 
para a UPA, ou ambulatório da cirurgia plástica”, 
informou a gerente.

PREVENÇÃO 

Wandressa alerta sobre a prevenção aos 
acidentes com queimaduras. Segundo ela, 
é importante evitar a manipulação de álcool 
próximo a cigarros, charutos, fósforos acesos, 
churrasqueiras e fogueiras. “Também não se 
deve utilizar álcool líquido diretamente sobre 
o fogo, na forma de jato, devido ao risco de 
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explosão. Não podemos sobrecarregar o sistema 
elétrico ao usar muitos plugues em uma única 
tomada e não utilizar o celular na tomada com o 
carregador”, comentou.

Wandressa Nascimento, gerente da UTQ

“Não deixe a criança brincando próximo ao 
fogão enquanto prepara as refeições. Não deixe 
cabos de panelas virados para fora do fogão. 
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Nunca use toalhas de mesa compridas que 
possam ser puxadas por uma criança curiosa. 
Nunca deixe cabos, fios elétricos e tomadas ao 
alcance de crianças, que são extremamente 
curiosas, podem colocar na boca. Já tivemos 
alguns casos com queimadura elétrica em boca, 
com perda de substância”, alertou.

De acordo com a enfermeira, se a pessoa se 
queimar, deve-se colocar água corrente para 
interromper o processo do calor, por 15 a 20 
minutos. Colocar um pano seco e limpo cobrindo a 
área atingida e encaminhar a vítima de queimadura 
para uma unidade de saúde. Wandressa orienta 
que não se deve colocar jamais manteiga, pasta de 
dente ou gelo no local afetado.

JUNHO LARANJA

Como forma de orientar a população sobre a 
prevenção às queimaduras, já que estamos no 
mês denominado de Junho Laranja, foi montado 
em um shopping de Aracaju um estande com 
simulação realística de um paciente queimado. O 
objetivo foi impactar a sociedade e mostrar que 
as queimaduras existem e trazem sequelas não 
somente físicas, mas também psicológicas. 
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“Além de criar uma cena, nós distribuímos 
folderes informativos com orientações do que 
fazer quando a pessoa se queimar, o que 
não pode utilizar e os tipos de queimaduras. 
Passamos um vídeo também com orientações e 
os funcionários da UTQ estiveram à disposição 
para tirar dúvidas. Dentro da programação, 
também realizamos o Curso de Atualização 
no Atendimento ao Paciente Queimado, que 
aconteceu no início do mês”, concluiu.

simulação realística de um paciente queimado.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

6/6CADERNO   SAÚDE



ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 108

Nosso destaque 
da Semana é 
a Assistente 

social Rozeli Dantas 
Azevedo Moura, 
Gerente de Captação de 
Doadores do Hemose, 
com atuação na área 
desde 2014. Para ela, um dos momentos mais 
marcantes foi quando a equipe foi recebida 
no município de Lagarto por um grupo de 
crianças cantando  nos desejando boas vindas. 
“Foi emocionante e gratificante”, disse. Roseli 
alerta para a importância da doação: “É saber 
que com um gesto tão simples você está dando 
a oportunidade da pessoa que se encontra 
enferma se restabelecer ou seja, atraves dessa 
atitude pessoal, de cada indivíduo, estamos 
Salvando Vidas”, concluiu, lembrando que o 
órgão atende toda rede SUS do Estado, segunda 
a sexta, das 7h30 às 17h.

ROZELI DANTAS 
ASSISTENTE SOCIAL 
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GASTROENTEROLOGISTAS 
DEVEM FICAR ATENTOS ÀS 
INFECÇÕES SEXUALMENTE 
TRANSMISSÍVEIS 

Dados da Pesquisa Nacional de Saúde (PNS) 
de 2019 apontam que aproximadamente 1 
milhão de brasileiros receberam diagnóstico de 
Infecções Sexualmente Transmissíveis (ISTs). 
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Exames laboratoriais são importantes 
para a confirmação das  ISTs
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Destes, 0,6% é de pessoas com 18 anos de 
idade ou mais. Muitas vezes, infelizmente, o 
diagnóstico é feito incorretamente, acarretando em 
tratamentos ineficazes e prejuízo, inclusive, ao trato 
gastrointestinal do paciente.

Segundo a doutora em biotecnologia e professora 
da Universidade Tiradentes, Mônica Almeida, as 
ISTs requerem atenção dos gastroenterologistas. 
“As Infecções Sexualmente Transmissíveis são 
as mais comuns em todo o mundo. Entretanto, 
pouca atenção é dada a elas e muitos diagnósticos 
são feitos somente na presença de complicações, 
deixando sequelas por vezes limitantes e 
irreversíveis. No caso dos gastroenterologistas, 
as principais ISts que acometem os indivíduos e 
precisam de cuidados são as hepatites B e C”, 

“As lesões provocadas pelo papilomavírus 
humano, seguramente as mais frequentes 
na região anorretal, os altos índices de HIV, 
a sífilis está atingindo níveis epidêmicos 
e a retite pela Chlamydia trachomatis tem 
sido facilmente confundida e tratada como 
retocolite ulcerativa ou doença de Crohn, 
demonstram que são necessários diagnósticos 

2/4CADERNO   SAÚDE

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 245 -20/6/2022 – 111

3/4CADERNO   SAÚDE

mais precisos para tratar de forma segura e 
eficaz o paciente”, ressalta a biotecnologista.

Ela explica que a principal maneira de 
diagnosticar as ISTs é por meio de exames 
clínicos, anamnese do paciente e, principalmente, 
os exames laboratoriais para a confirmação. 
“O diagnóstico laboratorial vai depender do 
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O uso de preservativo evita as ISTs
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microrganismo e/ou a infecção que se está 
procurando diagnosticar. No laboratório de análises 
clínicas podemos fazer exames com materiais 
biológicos diversos e metodologias diferentes, 
também de acordo com o tipo de pesquisa. Por 
exemplo: podemos utilizar, principalmente sangue 
e secreções do paciente”, esclarece.

De acordo com a doutora, é preciso observar a 
necessidade de exames para a detecção dessas 
doenças “em todos os casos, mesmos os que 
já apresentem sintomatologia característica de 
determinada infecção; porém, alguns pacientes 
também procuram o médico sem sintomatologia, 
mas que relatam algum tipo de relação sexual em 
que não houve uso de preservativo”.

Como as ISTs são transmitidas através de 
contato sexual, causada por bactérias, vírus ou 
outros microorganismos, é impressindível o uso de 
preservativo em todas as relações sexuais. “O uso da 
camisinha (masculina ou feminina) nas relações orais, 
anais e vaginais é o método mais eficaz para evitar a 
transmissão das ISTs, como sífilis, HIV/aids, Papiloma 
vírus humano (HPV), Blenorragia (gonorréia) e das 
hepatites virais B e C”, conclui Mônica.
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Junho é um mês importante na cultura brasileira, 
principalmente para o povo nordestino.  Os dias 
de Santo Antônio, São João e São Pedro são 
comemorados com muita festividade, dança, música, 
fogos de artifício e é claro, as comidas típicas.

Dentre os alimentos mais característicos desse 
período, destaca-se o milho. Um cereal versátil que 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

O MILHO FAZ BEM À SAÚDE?
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combina com diversas preparações, tanto doces 
como salgadas. É a partir dele que são fabricadas 
receitas famosas e que agradam o paladar de 
muita gente, tal como mungunzá, canjica, bolo, 
mingau, pamonha, cuscuz, pipoca e até mesmo a 
espiga cozida ou assada na brasa. 

Quando incluído numa alimentação equilibrada, 
pode ser muito benéfico à saúde, pois é rico em 
antioxidantes e fibras insolúveis. Dentre os diversos 
benefícios do milho, inclui-se: 

• Auxílio no emagrecimento - As fibras presentes 
aumentam a sensação de saciedade.  

• Fortalecimento do sistema imunológico - 
Contém antioxidantes como luteína, zeaxantina e 
betacarotenos que ajudam na produção de células 
de defesa do organismo. 

• Melhora da saúde intestinal - Pois as fibras 
além de servirem de alimento para as bactérias 
presentes na microbiota intestinal, ajudam na 
formação do bolo fecal.

• Controle da glicemia - Possui vitaminas, 
minerais e fibras que diminuem a velocidade em 
que o açúcar do sangue é absorvido.

• Redução do colesterol sérico - As fibras 
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insolúveis ajudam a diminuir a absorção da 
gordura presente nos alimentos e dificultam a 
síntese de colesterol no fígado.

Além dos alimentos que levam milho como base, 
no mês de junho também se tem o costume de 
degustar arroz doce, pé de moleque, paçoca, bolo 
de macaxeira e diversos tipos de licor, dos mais 
tradicionais aos cremosos

Mas é preciso ter cautela ao consumir esses 
produtos, afinal são alimentos hipercalóricos e ricos 
em açúcar, em sua maioria. Para não se exceder 
nos festejos juninos, faça refeições ou lanches mais 
saudáveis antes de sair de casa. Dessa forma, você 
estará parcialmente saciado e consumirá apenas 
uma pequena porção dos pratos típicos. 

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Versão Overland T270 é a mais 
equipada com motor flex do Jeep 
Commander, que lidera as vendas 

nacionais no segmento de utilitários 
esportivos de sete lugares
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
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Teste do Jeep Commander Overland T270 

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

Em setembro do ano passado, a Jeep lançou 
seu terceiro modelo nacional, o utilitário esportivo 
de sete lugares Commander, desenvolvido e 
produzido na fábrica da marca localizada em 
Pernambuco. Seguindo a trilha de sucesso dos 
“colegas de vitrine” – o compacto Renegade e 
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o médio Compass –, as vendas do Commander 
mantêm um crescimento acelerado desde o 
lançamento. Este ano, com as 8.185 unidades 
emplacadas de janeiro a maio, o modelo da 
Jeep assumiu a liderança isolada entre os SUV 
de sete lugares ao ultrapassar o Toyota SW4, que 
liderou o segmento nos últimos anos e somou 
5.510 emplacamentos no mesmo período. Na 
linha Commander, as configurações turbodiesel 
TD380 4x4 são as mais caras e cobiçadas e as 
T270 flex com tração frontal são as mais acessíveis 
e as mais vendidas. As versões que rodam com 
gasolina ou etanol são equipadas com câmbio 
automático de 6 marchas e as diesel vêm com 
câmbio automático de 9 marchas. Em ambos os 
“powertrains”, são duas versões de acabamento 
– Limited e Overland. Assim, o Jeep Commander 
Overland T270 é uma configuração intermediária 
e a mais equipada com motor flex. É oferecido 
por preços que partem de R$ 251.990 – no Estado 
de São Paulo, onde as alíquotas de impostos são 
mais elevadas, partem de R$ 260.373.

 O Commander utiliza a mesma plataforma 
Small Wide do Compass. Visualmente integrados 
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com a grade com as sete fendas tradicionais da 
Jeep, os faróis full-led do Commander contam 
com setas sequenciais e são emoldurados por 
barras prateadas com efeito de aço escovado 
que envolvem os faróis e também aparecem no 
para-choque para conectar as luzes diurnas de 
leds. A versão Overland T270 vem com rodas de 
liga leve de 19 polegadas com pneus 235/50. São 
seis opções de cores: a sólida Preto Carbon, as 
perolizadas bicolores Branco Polar e Slash Gold e 
as metálicas bicolores Prata Billet, Azul Jazz, Deep 
Brown e Cinza Granite (a do modelo testado). Não 
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há acréscimo no preço relativo à cor e é possível 
incrementar o Commander nas concessionárias 
com acessórios Mopar – o engate para reboque 
integrado, por exemplo, sai por R$ 1.028,55.

 A plataforma mais alongada do Commander 
permite levar até sete passageiros. São 661 litros 
de capacidade de bagagem com cinco pessoas 
e 233 litros com sete. Os bancos com costuras 
aparentes são revestidos em material sintético 
que simula couro com detalhes em suede (tecido 
semelhante à camurça). Na Overland, o logotipo 
“Jeep” vem gravado em baixo relevo no banco e 
no apoio de braço, que ostenta ainda o ano de 
fundação da marca – 1941. O Commander traz 
os “easter eggs” – grafismos típicos da marca 
norte-americana – espalhados no interior e 
exterior do veículo. Toda a linha Commander vem 
de série com abertura elétrica do porta-malas, 
sete airbags e sistemas de auxílio à direção, que 
incluem aviso de colisão frontal com frenagem 
de emergência com detecção de pedestres e 
ciclistas, piloto automático, reconhecimento de 
placas de trânsito e aviso de mudança de faixas. 
Em relação à variante Limited T270 – a mais 
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básica do Commander, que parte de R$ 223.690 
–, a Overland T270 acrescenta teto solar elétrico 
e panorâmico Command View, sistema de som 
Premium Harman-Kardon de 450W (nove alto-
falantes mais subwoofer), abertura eletrônica 
do porta-malas com sensor de presença, banco 
elétrico para o passageiro frontal, sistema de 
monitoramento da pressão dos pneus, bancos 
em couro na cor marrom, painel frontal em 
suede com acabamento cromado, rebatimento 
automático dos retrovisores e ar-condicionado 
dual zone, além das rodas de liga leve serem de 
19 polegadas – na Limited, são de 18 polegadas.

 O motor 1.3 T270 já é utilizado na Fiat Toro e 
no Compass e tem 180 cavalos com gasolina e 
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185 cavalos com etanol, ambos a 5.700 rotações 
por minuto, e 27,5 kgfm (270 Nm, daí o nome) 
de torque a partir de 1.750 giros. O modo de 
condução “Sport” habilita trocas de marchas mais 
rápidas e em rotações mais altas. O modelo conta 
ainda com o Traction Control +, sistema que atua 
em pisos de baixa aderência. A função start-stop 
desliga o motor para economizar combustível. 
De acordo com a Jeep, nessa configuração, o 
Commander acelera de zero a 100 km/h em 9,9 
segundos e pode chegar a 202 km/h com etanol.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Percepção de amplitude

 No interior do Jeep Commander Overland 
T270, um dos destaques visuais é o cluster full-
digital personalizável de 10,25 polegadas, que 
forma um conjunto imponente com a generosa 
central multimídia com tela “touchscreen” de 10,1 
polegadas full-HD, com navegação GPS embarcada 
e espelhamento para Apple CarPlay e Android 
Auto. Mas a operação poderia ser mais intuitiva. 
Há também suporte no multimídia para a Alexa, 
a assistente virtual da Amazon. O sistema de som 
Premium Harman-Kardon de 450W da versão, 
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com nove alto-falantes e subwoofer, entrega uma 
performance sonora qualificada. O painel frontal 
almofadado revestido em suede com acabamento 
cromado confere um aspecto mais refinado que 
os plásticos duros predominantes na configuração 
Limited. O volante é ajustável em altura e 
profundidade e, na Overland, o banco do passageiro 
frontal também conta com ajustes elétricos.

 A capacidade de levar sete pessoas no 
Commander é real, embora o acesso aos dois 
bancos da terceira fila demande elasticidade – 
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por isso, são mais recomendáveis aos passageiros 
mais jovens. A segunda fileira de bancos oferece 
um deslocamento longitudinal de 14 centímetros, 
algo que facilita um pouco as coisas. O teto solar 
elétrico e panorâmico aumenta a sensação de 
espaço. Carregamento de smartphones sem a 
necessidade de fios, portas USB inclusive para 
as fileiras de trás e acesso ao porta-malas com 
abertura e fechamento elétricos são de série em 
todas as versões do Commander.  E os vários 
porta-trecos otimizam os espaços a bordo – há 
porta-copos até na terceira fileira. 

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Para as trilhas urbanas

 O Commander Overland T270 tem a proposta 
de entregar um comportamento de um carro 
de passeio para sete passageiros, ostentando 
o charmoso aspecto aventureiro de um Jeep 
– mas sem investir tanto na capacidade off-
road que se espera de um carro da marca. 
Visualmente, as diferenças em relação às versões 
com motor turbodiesel TD380 e tração 4x4 – 
dotadas de efetivas habilidades para trafegar 
em lameiros e areais – são imperceptíveis. 
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Nas trilhas leves, mesmo com a tração apenas 
na dianteira, o vão livre elevado – são 20,8 
centímetros em relação ao solo – e a suspensão 
que absorve com eficiência os eventuais 
desníveis dão conta dos obstáculos. As rodas 
grandes, de 19 polegadas, também ajudam. As 
versões com motor T270 contam ainda com o 
Traction Control +, sistema de tração que atua 
em pisos de baixa aderência com até três rodas 
fora do chão. Porém, não é recomendável levar 
um SUV desse porte e com tração frontal para 
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trilhas mais radicais, especialmente se estiver 
com muita gente a bordo. Mesmo ostentando a 
marca “Jeep” no capô.

 Os 27,5 kgfm do Commander com o motor 
T270 representam um torque de 28,5% menor 
em relação aos 38,5 kgfm das versões a diesel. 
No motor 1.3 turbo flex, as limitações aparecem 
especialmente com sete pessoas a bordo – se 
forem de porte mediano, representam meia 
tonelada. No uso cotidiano e em giros mais 
elevados, na cidade e nas estradas asfaltadas, o 
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Commander flex mostra ter fôlego o suficiente. A 
força do motor bicombustível é bem gerenciada 
pelo câmbio automático de 6 velocidades, que 
entrega trocas suaves e conta com modo manual 
acionável por meio de “borboletas” no volante. 
Colocar no modo de condução “Sport” faz com 
que as trocas de marchas sejam mais rápidas e 
ocorram em rotações mais altas. 

 Mesmo com sua altura elevada de 1,68 
metro, o Commander pouco aderna nas curvas. 
A suspensão absorve com razoável eficiência 
os eventuais desníveis e a direção elétrica é 
precisa. A segurança é ampliada por sistemas 
como controle eletrônico de estabilidade, 
monitoramento de pressão de pneus, freios 
a disco nas quatro rodas e direção de torque 
dinâmico. O Sistema Avançado de Assistência ao 
Motorista colabora para evitar acidentes, embora 
os alertas sejam um tanto escandalosos. Se o 
motorista demora a frear com um carro parado 
à frente, uma mensagem visual e sonora alerta 
para parar imediatamente. E o piloto automático 
adaptativo corrige o carro quando detecta que 
está invadindo a faixa alheia sem acionar a seta. 
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Motor: transversal dianteiro, turbo flex, quatro cilindros, 
1.332 cm³ Potência: 180 cavalos (gasolina) / 185 cavalos 
(etanol) a 5.750 rpm Torque: 27,5 kgfm (270 Nm) a 
1.750 rpm Taxa de compressão: 10,5:1 Transmissão: 
automática de 6 marchas Tração: dianteira Freios: 
ABS e EBD, dianteiro disco ventilado (305 milímetros) 
com pinça flutuante, traseiro disco sólido (320 
milímetros) com pinça flutuante  Suspensão: dianteira 
tipo MacPherson com rodas independentes, braços 
oscilantes inferiores com geometria triangular e 
barra estabilizadora, amortecedores hidráulicos, 
molas helicoidais, traseira tipo MacPherson com 
rodas independentes, links transversais/laterais e 
barra estabilizadora, amortecedores hidráulicos e 
pressurizados, molas helicoidais Direção: elétrica 
com pinhão e cremalheira Rodas e pneus: liga de 
alumínio 19 polegadas – 235/50 R19 Peso: 1.715 quilos 
Dimensões: comprimento 4,77 metros, largura 1,86 
metro, altura 1,68 metro, distância de entre-eixos 2,79 
metros Altura mínima em relação ao solo: 20,8 
centímetros Porta-malas: 661 litros (5 pessoas), 233 
litros (7 pessoas), 1.760 litros (sem as duas fileiras 
traseiras) Tanque: 61 litros Preço: R$ 251.990 – no 
Estado de São Paulo, onde as alíquotas de impostos são 
mais elevadas, parte de R$ 260.373

FICHA TÉCNICA
JEEP COMMANDER OVERLAND T270
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NOME PRÓPRIO
A Fiat está preparando o lançamento de seu novo 
SUV, o Fastback. É a mesma denominação do 
carro-conceito mostrado no Salão de São Paulo de 
2018, sendo um misto de SUV e cupê. O nome faz 
referência a uma categoria de veículos que “reúne o 
desenho veloz e as curvas dinâmicas da carroceria”, 
de acordo com a marca italiana. Construído sobre a 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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Silhueta do novo Fiat Fastback
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BONS VENTOS
Aos poucos, a produção de veículos no Brasil 
se recupera das restrições impostas pela crise 
global dos semicondutores. Mesmo com paradas 

plataforma da picape Toro, o novo modelo foi 100% 
projetado no Design Center South America, com 
chegada prevista para o segundo semestre deste 
ano. A Fiat finalmente acordou para os utilitários 
esportivos apresentando o Pulse no ano passado, 
seu primeiro SUV produzido no Brasil. Depois de 
um início hesitante, o Pulse se firmou nas vendas. 
Em maio, teve 4.950 unidades emplacadas, 
enquanto 19.198 foram comercializadas desde 
janeiro, ficando em décimo primeiro entre os 
carros mais vendidos no ano.

Produção de veículos no Brasil
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OFERTA PARA A ELITE 
Líder de vendas do segmento premium no 
Brasil, a BMW oferece condições especiais no 
plano Sign & Go, da BMW Serviços Financeiros 

pontuais em algumas fábricas, o volume total 
produzido em maio superou pela primeira 
vez no ano a marca de 200 mil unidades, que 
não ocorria desde dezembro de 2021. Foram 
205,9 mil unidades produzidas em maio deste 
ano, com crescimento de 10,7% sobre abril. 
Em comparação a maio de 2021, houve alta de 
6,8%. Coincidentemente, foi em maio do ano 
passado que a falta de componentes eletrônicos 
começou a gerar os primeiros impactos 
relevantes no setor automotivo brasileiro. 
“Chama a atenção a consistência do crescimento 
de mercado, um degrau a cada mês desde o 
início do ano, para vendas e produção. Como 
a tendência histórica do nosso setor é de um 
segundo semestre mais robusto, estamos muito 
otimistas quanto à manutenção desse bom 
ritmo de recuperação”, afirmou Márcio de Lima 
Leite, presidente da Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Automotores (Anfavea).
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ao longo do mês de junho. O X1, produzido em 
Araquari (SC), por exemplo, tem taxa de zero 
por cento ao mês para planos de financiamento 
com entrada mínima de 60% e saldo em 24 
meses. O X1 (2021/2022 e 2022/2022) pode 
sair a partir de R$ 277.950, com entrada de R$ 
122.298 e mensalidades de R$ 1.933. O utilitário 
esportivo de luxo é equipado com motor 2.0 
TwinPower Turbo bicombustível de 192 cavalos 
de potência a 5 mil rpm e torque de 28,5 kgfm a 
1.250 giros, acoplado à transmissão Steptronic 
de 8 marchas. O carro tem rodas de 19 polegadas 
com design mais agressivo, volante M Sport com 

BMW X1
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CUSTOMIZAÇÃO
A Ford Maverick vendida no Brasil pode ser 
equipada com uma nova linha de acessórios 
exclusivos lançada pela marca norte-americana. 
Ela é composta por mais de 18 itens, como 
capotas, santantônio, aerofólios, estribos, caixas 
organizadoras, suporte para bicicleta e ponteira 
de engate, aumentando a funcionalidade do 
veículo e personalizando seu visual. Todos os 

empunhadura esportiva, sistema de som Harman 
Kardon de 12 alto-falantes com amplificador de 
360W na versão M Sport Plus.

Picape Ford Maverick com extensor de caçamba
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DUAS DÉCADAS NA PISTA
O modelo responsável pela reerguida da 
Porsche está completando 20 anos de estrada. 
Considerado o “Terceiro Porsche” – depois do 911 
e do Boxter –, o SUV Cayenne rompeu também 
uma tradição na fabricante alemã e teve a dura 
missão de “distorcer o nariz” dos puristas da 
marca, que não admitiam a introdução de um 
modelo não genuinamente esportivo no portfólio. 
O sucesso do Cayenne nos anos seguintes, até 

acessórios foram desenvolvidos especialmente 
para a picape e podem ser encontrados nas 
concessionárias brasileiras. “A Maverick foi 
feita para pessoas com estilo de vida dinâmico. 
E a nova linha de acessórios explora essa 
versatilidade, facilitando o transporte de 
equipamentos e personalizando o seu estilo”, 
revela Wilson Vasconcellos, gerente de Pós-
Venda da Ford. Um dos destaques da linha é o 
extensor de caçamba. Produzido em alumínio, ele 
acrescenta 61 centímetros no comprimento do 
compartimento de carga. Com fixação articulada, 
pode ser usado como divisor para evitar o 
deslocamento de objetos na caçamba.
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o momento, mostrou o quanto os aficionados 
estavam errados. Dividindo a plataforma com o 
Volkswagen Touareg (com cada carro utilizando 
o “powertrain” de sua marca), o Cayenne exigiu 
uma construção de uma nova fábrica, em Leipzig, 
na Alemanha, e despontou para o mundo em 
2002. Assim que foi lançado globalmente no 
Salão de Paris daquele mesmo ano, o Cayenne 
imediatamente ultrapassou as estimativas de 
vendas. Em oito anos, o modelo da primeira 
geração vendeu 276.652 exemplares. Em 2021, 
mais de 80 mil unidades foram entregues 
de acordo com a última contabilização da 
Porsche. O Cayenne tem na família os modelos a 
combustão e as versões híbridas plug-in. O SUV 
é atualmente o terceiro carro mais vendido da 
Porsche no Brasil, atrás do 911 e do Macan.

Porsche Cayenne
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TECNOLOGIA VISCOSA
A Motul lançou o X-Tech 
Lite 5W-39, o primeiro 
lubrificante para 
carros fabricado 
nacionalmente 
pela multinacional 
francesa de 
lubrificante.  
O óleo 100% 
sintético, com 
viscosidade 5W30 
e normativas 
100% atualizadas, 
contemplará 
uma ampla gama 
de aplicações 
em carros de 
entrada, desde zero-
quilômetro até usados com cinco anos ou mais, 
com foco em economia de combustível aliada à 
proteção e durabilidade dos motores. “Atualmente, 
quase todos os veículos que saem de fábrica já 
são abastecidos com lubrificantes 100% sintéticos. 
Muitos desses modelos demandam as mesmas 
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EXCLUSIVO PARA A AMÉRICA DO SUL
Dentro do plano de liderar a eletrificação da 
mobilidade na América do Sul, a General Motors 
decidiu revelar sua nova linha de veículos zero 
emissão, para complementar o atual portfólio 
da marca Chevrolet na região. A gigante norte-
americana optou por dar início à empreitada pelos 
SUVs, segmento que mais cresce no mercado 
regional. Entre as novidades estão o Bolt EUV, 
o Blazer EV e o Equinox EV. Cada um deles terá 

especificações de viscosidade e homologação 
atendidas pelo X-Tech Lite”, adianta Mariano Perez, 
gerente-geral da Motul Brasil. O X-Tech Lite 5W-30 
é o terceiro produto fabricado pela Motul no país, 
depois dos dois lubrificantes para motocicletas – o 
Motul 3000+ e o novo Motul 5000+.
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proposta e características próprias para atender 
a diferentes perfis de consumidores. O anúncio 
foi feito por Santiago Chamorro, presidente 
da GM América do Sul, e por Marina Willisch, 
vice-presidente de Comunicação e Relações 
Governamentais da GM América do Sul. Os dois 
executivos também compartilharam detalhes 
sobre o cronograma de lançamento dos futuros 
produtos e enfatizaram a ofensiva que a empresa 
promoverá em relação à eletrificação, iniciada em 
2019 na América do Sul com a comercialização do 
Bolt EV exclusivamente no Brasil.
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O São João está 
chegando, uma 
das épocas mais 
divertidas do ano, com 
gastronomia deliciosa, 
música boa e a 
oportunidade de reviver 
tradições e transmiti-las 
para nossas crianças. 
As festas juninas nos 
condomínios da nossa 
capital são responsáveis 
por manter viva a 
cultura junina nas 
famílias, devido aos 
poucos espaços para levar nossos pequenos 
para apreciar a tradição com segurança e 
conforto em locais públicos.

“Hoje possuímos apenas a orla da Atalaia 
para curtir o São João em família, mas com as 

CONDOMÍNIO 
FOMENTA A CULTURA 

JUNINA
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quadrilhas confinadas em uma área apenas 
e com gradis de contenção do público não é 
possível a todos apreciar a apresentação e com 
crianças mais dificuldade ainda...

 
Nazaré Linhares adora 

a tradição junina e passou 
para as filhas o gosto pela 
nossa cultura. “ As meninas 
nunca deixaram de participar 
na escola e no condomínio 
onde moramos”

CONDOMÍNIO
Uma quadrilha junina 

é formada por músicos, 
costureiras, tem custo 
com traslado para o local 
do evento e em alguns casos transporte 
para os integrantes comparecerem aos 
ensaios que acontecem três meses antes 
das apresentações. Recebem cachês por 
apresentação, podendo levar até três meses 
para pagarem uma quantia que só custeia 
um músico. Quando esta contratação é num 
condomínio estes cachês são pagos ao 
final da apresentação, gerando a renda que 
viabiliza a quadrilha.
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Nazaré Linhares
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Se apresentar em condomínios proporciona 
oportunidade de mostrar a cultura sem precisar 
disputar com outras quadrilhas a nota dos 
jurados. A interação com o público é enorme. É 
o puro prazer de dançar! ”

Contratadas para ‘apresentação’ e sua 
performance está mais caracterizada para 
‘show’ pois possui temas, cenários, figurino 
e leva-se até 20 minutos para montar a 
apresentação. Uma quadrilha tem condição 
de se apresentar pelo tempo médio de 
uma hora. Nos condomínios é possível se 
apresentar com toda sua beleza.
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Os festejos juninos nos condomínios 
movimentam também o setor de festas, com 
aluguel de mesas, cadeiras e decoração, 
consumo de bebidas e vestimentas. 

É uma excelente maneira de integrar vizinhos, 
reforçar laços de amizades e mostrar para nossas 
crianças a beleza que é a cultura sergipana.
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Aconteceu no último sábado, em Goiânia, 
o 2° Congresso Nacional Sindicas de Sergipe/
Brasil. Com coordenação de Edilma Oliveira 
e Vinicius Farias, o encontro, teve como tema 
central a Gestão Compartilhada: Socialização 
de diferentes práticas condominiais.

Com a participação de cerca de 200 pessoas, 
o evento contou com vinte e quatro palestrantes 
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de várias partes do Brasil, que abordaram em 
quatro painéis temas pertinentes a humanização 
no meio condominial após a pandemia, tais 
como: O papel das assessorias para a promoção 
do compliance condominial; A inclusão social 
como um desafio da liderança; Os desafios da 
gestão no âmbito das políticas públicas; e O 
desenvolvimento tecnológico a favor da gestão.
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DIGITAL 
CONDOMINIAL 

RECEBE CLIENTES 
EM WORKSHOP

A Digital Condominial realizou o Workshop 
Ferramentas de Otimização com a presença 
de alguns clientes. Na pauta sistemas, 
inovações e serviços que facilitam o trabalho 
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do síndico e com isso a qualidade de vida 
no condomínio, além do Gestor da Digital 
Condomínial Washington Moreira, tivemos a 
palavra de Edilberto Martins e Adriely Marquez, 
que veio nos falar mais sobre as tecnologias da 
Superlógica Tecnologia

Dentre as novidades apresentamos o 
Inadimplência Zero, serviço que visa diminuir e 
até acabar com o problema de inadimplência no 
seu condomínio. Parece sonho, mas é realidade!
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Nos últimos tempos, cada vez mais, estão 
sendo relatados problemas de convivência entre 
os donos dos animais e os demais condôminos 
dentro dos condomínios, a sensação é de que, 
após a decisão do STJ que declarou ser ilegal a 
proibição de animais em condomínios, os donos 
de animais estão fazendo deste local, um lugar 
sem lei, sem normas a serem cumpridas, tudo 
é motivo para uma ação judicial, aumentaram 
em 500% (quinhentos por cento) as ações deste 
tipo nos últimos 10 anos.

 Primeiramente é importante esclarecer que 
o problema não são os animais, mais sim os 
seus proprietários, não haveria problemas, 
caso estes respeitassem os direitos dos 

ANIMAIS EM 
CONDOMÍNIOS

DIREITO

ALEXANDRE SOBRAL
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demais proprietários. Fazendo uma analogia 
àquela família que tem um filho mais traquino, 
que cria problemas em todos os lugares que 
chegam, então por causa disso vai excluir as 
crianças da convivência comum, é claro que 
não, o problema esta exatamente nos pais 
que não dão limites e não tomam conta de 
seu filho como deviam. De igual forma são 
os animais, logicamente não quero associar 
as crianças aos pets, longe disso, mas é 
importante deixar claro que os animais são 
também seres que devem ter limitações e 
obedecer às regras de convivência.

 Imaginem por alguns segundos alguns dos 
principais problemas desta convivência em 
condomínios: será sociável estar num elevador 
e entrar um vizinho com um cachorro e este 
começar a te cheirar, lamber e até mesmo dar 
pequenas mordidas nos sapatos? Ver o cachorro 
urinando nas rodas dos carros estacionados 
em vagas privativas, causando prejuízos aos 
seus proprietários? Ter um cachorro saindo 
atrás de uma criança, que por medo sai 
correndo podendo vim a se machucar? Ter 
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o cheiro de urina nas áreas comuns ou pior, 
fezes espalhadas pelas áreas comuns? Ter 
aquele cheiro provocado pela falta de asseio, 
insuportável nos corredores dos apartamentos? 
Passar o dia todo escutando latidos ou pior a 
noite? E quando se tem uma criança recém-
nascida e se ter como vizinho um cachorro 
que faz zoada toda vez que passa alguém pelo 
corredor ou fica na varanda uivando? Estar 
em casa descansando e ficar escutando um 
cachorro de porte médio correndo junto com 
os filhos do casal que mora no andar de cima? 
Se você imaginou e se indignou com estes 
que são alguns dos maiores problemas nesta 
convivência, então esta exercendo a empatia 
ao próximo colocando-se no lugar deles. Mas 
imaginar não é 1% da sensação de quem 
passa por tudo isso, a não ser que já tenha 
ocorrido alguma destas situações contigo. 
Todos estão vivendo num mundo em que 
algumas pessoas esquecem, que tudo isso faz 
parte do direito a uma vida salubre. 

 Diferente do que pensam alguns 
proprietários, pode sim, o condomínio 
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regulamentar a convivência entre os animais 
e os demais proprietários, obedecendo os 
princípios da coerência, da razoabilidade e da 
igualdade. Aos animais é importante limitar 
seus acessos em áreas exclusivas para seres 
humanos, a exemplo de piscina, playground, 
salão gourmet, sauna, e outras que por 
questões de higiene não podem ter acesso de 
qualquer tipo de animal, cabendo a convenção 
e/ou regimento interno regulamentar sobre 
isso. Pode ainda ser regulamentado o transito 
destes animais, não se pode dar somente uma 
opção, mas deverão ter várias que tentem 
se adequar a realidade de cada um, como 
uso de fralda, carrinho, caixa de transporte 
para pet e o mais polêmico que é nos braços, 
não se pode esquecer, da focinheira para 
evitar acidentes, é essencial que todos 
os condomínios tenham seus animais 
devidamente cadastrados e exigir a carteira de 
vacinação, assim como as renovações destas 
vacinas dentro dos prazos exigidos por lei. 

 Não vejam como exagero estas exigências, 
animais podem transmitir doenças graves e as 
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áreas comuns ou nos caminhos de entrada e 
saída do condomínio, os saquinhos plásticos 
evitam que fiquem os dejetos sólidos, mas 
o que dizer da urina, e quando o local for 
poroso e não der para limpar, a exemplo dos 
pisos de estacionamento intercalados com 
grama, ou seja, naquele local não terá como 
ser limpo e o cheiro ficará insuportável.

 Hoje são comuns todos estes problemas, só 
não é comum que os moradores tenham que 
suportar calados ou que não possa se aplicar 
penalidades aos proprietários, repete-se que 
todos estes problemas são oriundos exatamente 
da falta de educação e de higiene dos 
proprietários e não dos animais. Lembrem que 
suas limitações como individuo não pode impor 
ao condomínio que se adéqüe, até porque 
muitas vezes no apartamento existem outras 
pessoas que podem passear com seu animal. 

 Em nenhum momento se quer aqui criar 
polêmicas sobre o assunto, se traz à tona 
somente o problema e esclarecer que, da 
mesma forma que se deve respeitar o direito do 
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vizinho em ter um animal, ele precisa respeitar 
o seu direito de ter um ambiente limpo e sem 
perturbação da paz.  

 Aos síndicos é importante adequarem sua 
convenção e o regimento interno as novas 
realidades, deixando de forma muito clara as 
limitações que aquela comunidade terá sobre 
o assunto, assim como as penalidades aos que 
não respeitarem, lembrem que condomínio é 
uma propriedade coletiva e que o seu direito 
acaba quando atinge o do vizinho.

 Aos proprietários de animais, pensem que o 
amor que vocês possuem pelos seus animais 
devem refletir aos seus vizinhos também, então 
se algo esta incomodando a comunidade cabe a 
você tentar de todas as formas possíveis resolver 
o mais rápido possível o problema, a harmonia 
entre todos faz um condomínio feliz e valorizado. 

lAlexandre Sobral - Especialista em Direito Condominial, 
pós-graduado em processo civil, proprietário da Sobral 
Almeida Advogados e do Inadimplência Zero
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Outra informação alarmante, de acordo 
especialistas em segurança pública, é que em 
90% dos casos as invasões se dão pela portaria. 
Para evitar que um empreendimento faça parte 
dessas estatísticas é preciso criar estratégias 
para melhorar a segurança no condomínio. 
É pensando em você que preparamos essas 
03 dicas para que você possa melhorar o 
desempenho da segurança no seu condomínio, 
tornando suas noites mais tranquilas‼️

1 - ESTABELAÇA REGRAS E POLÍTICAS 
Para que todos os envolvidos saibam 

exatamente qual o seu papel e os deveres a 
serem cumpridos para garantir a segurança no 

SEGURANÇA NO 
CONDOMÍNIO

TECNOLOGIA
LANDER MOURA
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condomínio é preciso que a gestão crie normas, 
regras e políticas claras e bem planejadas. 
Essa é uma maneira assertiva de orientar sobre 
medidas preventivas e corretivas que devem ser 
tomadas em diferentes situações do cotidiano.

2 - CONTE COM PROFISSIONAIS 
EXPERIENTES 

De nada adianta investir em modernos 
aparatos de segurança se os funcionários do 
empreendimento não tiverem conhecimentos 
sobre segurança no condomínio. Portanto, 
ao contratar, é preciso avaliar com cautela a 
experiência de cada profissional e se esses 
conhecem medidas preventivas a serem 
tomadas no dia a dia para garantir que riscos e 
vulnerabilidades sejam minimizados.

3 - INVESTAM EM SEGURANÇA 
ELETRÔNICA E TECNOLOGIA 

Para que haja um sistema realmente 
eficiente de segurança no condomínio é 
essencial o investimento em segurança 
eletrônica, com o objetivo de garantir 
um maior suporte e controle para os 
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colaboradores. Porém, não basta implementar 
soluções sem um projeto bem definido.É 
preciso análises técnicas feitas por profissionais 
especializados, que sejam capazes de indicar 
as melhores soluções. Além disso, é indicado 
treinar toda a equipe para a correta utilização 
dos recursos disponíveis.
lLander Moura - Engenheiro de Produção
Pós-graduando em Engenharia de Segurança do Trabalho
Especialista soluções de tecnologia para condomínios
Especialista em Portaria Remota, Síndico Profissional com 
Especialização de Síndicos Profissionais e Gestores de 
Condomínios, Palestrante de Tendências Tecnológicas na área 
Condominial, Colunista Conviver-Cinform
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A Crescer Coolivendominial, concluiu mais 
uma turma do curso de Síndico Profissional, 
e alcançou a marca de 20 turmas, totalizando 
mais de 200 Síndicos Profissionais capacitados. 
Tendo como professores, Dr. Alexandre 
Sobral, especialista em Direito Condominial, o 
engenheiro Civil Leonardo Medina, a engenheira 
Ambiental, Vitória Souza e o professor e 
psicólogo Wellington Cruz, CEO da Crescer 
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Estão abertas as inscrições para o I Workshop 
sobre Engenharia, Urbanismo e Meio Ambiente 
que vai acontecer dia 28 de julho no auditório 
da Codise. O evento tem como objetivo informar 
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I WORKSHOP SOBRE ENGENHARIA, 
URBANISMO E MEIO AMBIENTE 

Condominial. A próxima turma já tem data 
marcada, 25/07 à 05/08/22. Vale frisar que o 
curso tem a maior carga horária do Brasil.
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o papel do Secovi Assindcon/SE e apontar os 
desafios enfrentados nas áreas de Engenharia, 
Urbanismo e Meio Ambiente e junto com 
as entidades, gestores públicos e privados 
(síndicos) e especialistas buscar soluções 
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eficientes visando o entendimento e aplicação 
das Leis e Normas que permitam a celeridade 
nas ações e as garantias de estruturas seguras 
e cidades inteligentes, sempre impulsionando 
o desenvolvimento social e econômico com 
equilíbrio ambiental e sustentável.

A ideia é discutir os “problemas” e apresentar 
soluções para que os gestores públicos e 
privados (síndicos) e empresários possam 
adotar e aí melhorar a dinâmica e aplicabilidade! 
O I Workshop sobre Engenharia, Urbanismo 
e Meio Ambiente tem como público alvo: 
Empresários, Investidores, Empreendedores, 
Incorporadores, Gestores Condominiais (Síndicos, 
Subsíndicos, Conselheiros, Supervisores e 
Condôminos engajados), Advogados, Contadores, 
Administradores, Gestores públicos (Prefeitos, Vice-
Prefeitos, Vereadores, Presidentes de Autarquias, 
Secretários Municipais de Obras, Infraestrutura, 
Desenvolvimento, Agricultura e Meio Ambiente) 
além de Técnicos (Assessores, Coordenadores e 
Auxiliares em cargo de comissão).

INSCRIÇÃO NO SYMPLA CLICANDO AQUI.
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Após dois anos com as recessões provocadas 
pela pandemia da covid-19, Sergipe já sente o 
cheio dos festejos juninos. Em 2022, como forma 
de celebração, o arrasta-pé começou mais cedo 
com eventos como Arraiá Seo Inácio, Forró das 
Antigas e Forrozão, além das programações 
ofertadas pelas prefeitura dos municípios. 

As festas mais esperadas são: Festa do 
Caminhão e do Caminhoneiro (Itabaiana), São 
João da Paz (Areia Branca), São João da Cidade 
(Esância), São João da Barra, Festa do Catete 
(Rosário do Catete), São Pedro de Capela e 

1/5

OLHO VIVO

SERGIPE VOLTA A SER 
O ‘PAÍS DO FORRÓ’

EDITORIAL
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de Nossa Senhora do Socorro. As grandes 
expectativas são os retornos dos maiores arraiás 
da capital: Forró Caju e Arraiá do Povo.

Uma das novidades do ano é o São João na 
Praça, evento que abrirá os festejos e é uma 
parceria da gestão municipal com a Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do 
Estado de Sergipe, a Fecomércio. Para tanto, os 
admiradores do mundo do forró já podem anotar 
na agenda: até a 23 de junho terá festa na praça 
General Valadão, localizada no Centro da capital.

A programação reunirá mais de 40 atrações, 
desde shows com artistas locais, trios pé de serra, 
apresentações de quadrilhas, grupos de cultura 
popular e barracas de comida típica.

Após dois anos sem as cores e brilhos das 
quadrilhas juninas, Sergipe volta a ser o ‘País do Forró. 
Vamos comemorar, celebrar e nos confraternizar mas 
com sabedoria, hein? Nada de exageros na bebida! 
Confusão ? nem pensar! Vamos aproveitar as comidas 
típicas e os artistas forrozeiros que mandam bem e 
estão felizes em retornar aos palcos...
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E vamos nos divertir juntos no clima das 
rimas do saudoso Rogéri: “Sergipe é o país 
do forró, tem moça bonita que só. Quando 
chega o mês de junho na rua de São João, o 
forró vai começar, laia laia’. Nascido na cidade 
de Estância, o forrozeiro não imaginava que 
quando escrevesse essas letras, sua canção se 
tornaria o selo extraoficial do mês junino no 
estado de Sergipe. 

Lugar da trindade do forró, com a sanfona, 
zabumba e triângulo, o ciclo junino no calendário 
sergipano é, indiscutivelmente, o período do ano 
mais esperado pelos sergipanos e nordestinos. 
Mês em que celebram as festas de Santo Antônio, 
São João e São Pedro, esta é uma época marcada 
pelas crenças, superstições e brincadeiras; tais 
como quadrilhas, pau de sebo, quebra-pote, 
guerra de espadas e entre tantas outras.

Na gastronomia, as comemorações 
proporcionam um banquete típico para o 
momento, com a presença dos famosos pratos 
como milho, o quentão e o fubá. Ah, o mês de 
junho é ‘‘bão demás’’!

EDITORIAL
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Itaipava 100% malte é a 
cerveja oficial do São João

Calcinha Preta emocionou público com homenagem à Paulinha Abelha

A banda sergipana Calcinha Preta foi a atração 
mais esperada para o segundo dia da festa junina 
de Petrolina, no último sábado. Daniel Diau, 
Silvânia Aquino e Bell Óliver mandaram bem, 
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fizeram uma homenagem a Paulinha Abelha 
e foram ovacionados pelo público. Após um 
intervalo de dois anos, o São João de Petrolina, 
consolidado como um dos melhores eventos do 
Brasil, retornou com apoio da Cerveja Itaipava 
100% Malte que é a patrocinadora do evento, que 
começou na sexta-feira, 17 de junho e segue até o 
dia 26 de junho, com novidades, surpresas e muita 
animação para o público. 

Em um novo local, a festa está sendo 
realizada no Pátio de Eventos que foi construído 
no antigo Ceape, na Avenida Sete de Setembro, 
tendo como estrutura o camarote PNZ Lounge 
em todos os dias de festa.

“Patrocinar festas juninas como a de Petrolina 
é uma forma de reforçar a identificação da marca 
com a cultura do Estado e agradecer a parceria 
ao longo dos anos. São João é uma festa do povo 
nordestino que tanto se orgulha das suas origens, 
da sua gastronomia e de sua música, além de ser 
um evento que gera emprego e renda”, explica 
José Luiz Sinti, gerente nacional de Patrocínio e 
Trade Marketing do Grupo Petrópolis.
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Enquanto as maiores atrações do Brasil 
sobem ao palco, milhares de litros de Itaipava 
100% Malte abastecem o público, entre pista 
e camarote, nos nove dias de festa. O evento 
tem a produção assinada pela agência Faz Live 
Marketing. A marca Itaipava também conta com 
diversas ações assinadas pela WMcCann, entre 
elas está a ida do jornalista Márcio Canuto como 
“Correspondente 100%. Popularmente conhecido 
como ‘repórter do povo’ por seu jeito divertido 
e irreverente, Canuto irá amplificar a presença 
da marca no evento dialogando com o público 

CAPA DA SEMANA
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e os artistas, trazendo detalhes e curiosidades 
sobre a festa. Os cantores nordestinos Victor 
Fernandes e Tarcísio do Acordeon serão os 
padrinhos da marca Itaipava 100% Malte nesta 
grande retomada do São João de Petrolina. E mais: 
convidados especiais, tais como a atriz e cantora 
Cleo também, também irão prestigiar o arraiá.

Promoção Itaipava Arraiá De Prêmios – Como 
parte dos festejos de São João, a Itaipava lança 
na segunda semana de junho uma promoção 
que vai distribuir milhares de prêmios. Para 
participar, a cada R$ 29,90 em compra de 
produtos participantes da marca Itaipava, o 
cliente cadastra o cupom fiscal no hotsite www.
arraiadepremios.com.br e ganha um cupom da 
sorte, podendo ser contemplado de imediato, e 
também concorrerá aos sorteios de prêmios toda 
a semana. Cada participante poderá cadastrar 
quantos comprovantes fiscais forem necessários, 
até atingir o limite máximo de 10 (dez) números 
da sorte gerados durante toda a participação 
na promoção. A promoção é válida para todo o 
território nacional, de 7 de junho a 31 de julho. 
Os prêmios serão pagos em créditos através do 

CAPA DA SEMANA
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Calcinha Preta foi a atração mais esperada do sábado

5/8CAPA DA SEMANA

PicPay. Durante o período da promoção, serão 
sorteados 1 (um) carro por semana e milhares 
de prêmios instantâneos no valor de até R$ 
400,00, entre eles, aparelhos celulares, patinetes 
eletrônicos, playstations, cervejeiras e TV’s de 43”.

A estratégia de comunicação contará também 
com filme de 30″, bumper de 6″, além de 
desdobramentos digitais e materiais para redes 
sociais, além das ações de ativação nos Pontos de 
Vendas de Auto Serviço. Camarote PNZ Lounge - 
Sucesso absoluto nas últimas edições do arrasta-
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pé, o camarote oficial apostará em uma estrutura 
inovadora para o público curtir cada minuto 
e matar a saudade de uma festa junina “raiz”. 
Sempre investindo no conforto dos convidados, o 
PNZ Lounge oferecerá vista privilegiada do palco 
principal com uma super vista do palco principal, 
piso de alta resistência antiderrapante, área 
coberta e salão de beleza.

Para garantir muito mais comodidade, o público 
poderá desfrutar também de acesso a banheiros 
exclusivos, espaço gourmet com grandes marcas, 
além de bares promocionais na estrutura. O 
combo perfeito para aguentar a maratona de 
nove dias de festa, com quase 50 atrações, que 
misturam e enaltecem a cultura regional com 
artistas já consagrados nacionalmente.

O camarote tem uma superestrutura com 
mais de 150 m² de área, que compõe um bar de 
Itaipava com 20m², uma plataforma suspensa, 
integrada ao bar, e um espaço instagramável 
Itaipava 100% Malte. Além disso, também 
compõem o espaço um lounge para descanso 
com tótens para carregar celular.

6/8CAPA DA SEMANA
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O público do camarote que quiser subir 
na plataforma para ter uma vista panorâmica 
e exclusiva da festa, a 12m de altura, pode 
concorrer a “aventura” respondendo um Quiz. 
Quem acertar poderá subir com todos os 
equipamentos de segurança.

7/8CAPA DA SEMANA

Priscila Sena agitou o público com repertório eclético
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E mais: quem publicar fotos nas redes sociais 
com as hashtags #itaipavaempetrolina e 
#itaipavasaojoao poderá ter sua foto transmitida 
no telão do evento durante os intervalos da 
programação. 

Visibilidade e experimentação - O São João 
de Petrolina será 100% recheado com ativações 
de Itaipava 100% Malte na pista, no camarote 
e entre os artistas que estarão no evento. Na 
vilinha de Petrolina acontecem os Quermesse 
Games, um conjunto de jogos juninos com 
argola, roleta, tiro ao alvo, lapada, coreto, entre 
outras ações assinados pela marca que irá levar 
diversão, brindes e cliques inesquecíveis para 
quem curtir o espaço. A pista tem 24 bares com 
venda de produtos Itaipava e com a identidade da 
cerveja Itaipava 100% Malte. 

A programação segue nesta semana – confira:

21/06: Bruno e Marrone, João Gomes, Leonardo, 
Vitor Fernandes e Elisson Castro.
22/06: Jorge e Mateus, Dennis DJ, Nattan, Dorgival 
Dantas e Silas França.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FOTOS DIVULGAÇÃO

CENTRO DE BELEZA

Ecledson não se 
cansa de investir em 
qualificação para servir 
cada vez melhor à sua 
clientela. Desta feita 
participou de um Curso 
de especialização em 
mechas Master Blond, 
com o renomado 
técnico da Itália 
Hernandes Cardoso. 
Foi uma verdadeira 
imersão de dois dias 
entre teoria e prática.

Estudou fundamentos 
de Colorimetria, uso 

AULA PRÁTICA COM MODELO VIVA
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das ferramentas, fundamento e química da 
descoloração, fundos de clareamento, técnicas de 
neutralização e correção, raiz esfumada e black-
out, além de técnicas de mechas comerciais.

No segundo dia a atividade foi aplicação prática 
em modelos, como mostra a foto em destaque.

Ecledson Centro de Beleza 
fica situado na rua Teixeira de Freitas, 175, no 
bairro Salgado Filho, o telefone é 3246-4011

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SOCIEDADE
O aniversariante 
desta segunda-
feira, 20 de 
junho, é o 
produtor 
artístico, 
Edinaldo Roseno, 
que recebeu o 
Prêmio Olho 
Vivo Melhores 
de 2021. Muito 
querido, Roseno 
vai comemorar 
a data especial 
com a família 
e vai receber 
o carinho 
de amigos e 
colegas de 
profissão através das redes sociais. Ele está 
coordenando a produção do show de Joanna 
que será realizado no dia 19 de agosto de 
Itabaiana. Parabéns, Edi. l
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O vereador Ricardo Marques (Cidadania) foi 
recebido pelo empresário Luciano Barreto que é 
referência em Sergipe no ramo da construção civil 
e desenvolvimento do estado. “Tenho pautado 
meu mandato como vereador em fiscalizar a forma 
correta o uso do dinheiro público. Na conversa 
com empresário Luciano Barreto, que também faz 
parte da Associação Sergipana dos Empresários 
de Obras Públicas e Privadas, levei algumas 
preocupações que tenho observado nas ruas. A 
demora na execução de algumas obras públicas e 
até a qualidade dos serviços, quando finalizados”. 
O empresário Luciano Barreto disse que faz obras 
públicas em Sergipe e no Brasil há 50 anos e 
concorda que essa questão precisa ser debatida. l
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Com um público de mais de 80 mil pessoas na 
Festa dos Caminhoneiros em Itabaiana, o cantor 
Danielzinho Jr. se apresentou no dia 11 de junho, 
e se emocionou com a receptividade da multidão 
em sua terra natal. Aos 24 anos, foi a primeira 
vez que o sergipano fez um show para essa 
quantidade de pessoas e na principal festa da 
cidade onde a galera acompanhou todo o seu 
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repertório. “Foi um dos melhores shows da minha 
vida. A realização de um sonho poder tocar na 
minha cidade para mais de 80 mil pessoas. Nunca 
pensei que poderia chegar a esse número com 
todo mundo pulando, dançando, se entregando 
e cantando junto comigo. Foi incrível demais. 
Quero agradecer a Deus por tudo que venho 
vivendo neste ano e principalmente a todos que 
me acompanham e torcem por mim”, comemorou 
o cantor.Com agenda cheia, o sergipano é a nova 
revelação do piseiro e possui apresentações por 
todo o estado neste mês de junho. l

Encontro de Titãs: A 
médica endocrinologista, 
Dra. Aline Pinho, fundadora 
do Instituto Aline Pinho, 
encontrou em um 
restaurante da cidade, um 
dos grandes nomes da 
endocrinologia nacional, 
dr. Francisco Bandeira. 
No diálogo, satisfação 
recíproca e troca de 
conhecimentos. l
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O secretário de Esporte do Município de Simão 
Dias, Marcelo Carregosa, participou da festa 
junina do Colégio Pierre Freitas, acompanhado 
da sua esposa, Lawany. As filhas do casal 
se divertiram muito na festa com direito ao 
autêntico forró, quadrilha junina e muitas 
comidas típicas! Viva São João! l
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O fundador da empresa de tecnologia CHIP, 
Roger Barros, juntamente com o CEO, Marcos 
Rabelo, estiveram em São Paulo participando 
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do encontro promovido pela Dell Technologies 
para o grupo exclusivo das principais empresas 
parceiras da Dell no Brasil, responsáveis por 60% 
das vendas realizadas no país. Na reunião, não 
faltaram elogios e reconhecimento ao brilhante 
e competente trabalho técnico e comercial 
que vem sendo desenvolvido pelo time de 
profissionais da CHIP no mercado de T.I, ao longo 
dos 30 anos de existência. O encontro também 
rendeu alinhamento de novas estratégias e 
muito networking com a presença do diretor 
geral da Dell no Brasil, Diego Puerta, entre outros 
executivos da diretoria. Parabéns, time CHIP! l
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Mudar é necessário 
e estar antenado 
nas tendências 
é ainda mais. 
Pensando nisso, 
o salão Marcelo 
Gomes Beauty 
Center está de 
endereço novo. A 
equipe composta 
por Carol e Jéssika 
liderada por 
Marcelo Gomes, 
passa a atender em 
um lugar mais amplo. O espaço agora funciona 
na av. Adélia Franco, n°2970, bairro Grageru. A 
mudança aconteceu para proporcionar conforto 
e bem-estar para as clientes. No local, são 
oferecidos serviços mais rápidos de cuidados 
diários com o cabelo, desde lavagem, escova 
até aplicação de mega hair. Os agendamentos 
podem ser feitos através do Instagram              
(@marcelobeautycenter) ou no telefone 
(79) 9 9864-7037. Você não vai perder essa 
oportunidade de ficar ainda mais bela, né!? l
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O lançamento 
do novo espaço 
“Marcelo 
Beauty Center”, 
aconteceu no 
dia 06 de junho 
e reuniu amigos 
e familiares 
do empresário 
Marcelo Gomes. 
O ambiente tem 
um padrão de 
atendimento 
oferecido pelos 
salões de 
beleza de maior 
reconhecimento 
do Brasil, e 
conta com 
serviços mais rápidos de cuidados diários com 
o cabelo, desde lavagem, escova até aplicação 
de mega hair. A mudança de local era um sonho 
antigo de Marcelo e só foi possível realizar 
agora depois de vários desafios pós-pandemia. 
Desejamos muito sucesso nessa nova jornada! l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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JOANNA EM ITABAIANA E ARACAJU
A cantora Joanna está de volta a Sergipe 
com seu novo show ‘Eletroacústica’ e vai se 
apresentar em Itabaiana, a partir das 19h, do 
dia 19 de agosto na Associação Atlética de 
Itabaiana com convidados especiais, com 
produção da Navarro Comunicação. No dia 
seguinte, 20 de agosto, às 19h, a artista é a 
atração Show Beneficente em prol do Externato 
São Francisco de Assis, em Aracaju, que vai 
contar com a participação de cantores locais. Os 
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‘O ENCANTO – FAMÍLIA MADRIGAL’
A diversão da criançada está garantida durante 
as férias escolares de julho. No dia 2, às 16h 
e 18h30, vai se apresentar pela primeira vez 
em Aracaju, o espetáculo infantil ‘O Encanto – 
Família Madrigal – Tour Brasil 2022’, no Teatro 

shows são beneficentes em prol da instituição. 
O de Itabaiana vai colaborar também com a 
Obra Social Irmã Dulce, do município. Joanna 
vai recordar seus grandes sucessos cantando 
‘Tô fazendo falta’, ‘Amanhã Talvez’, ‘Felicidade’, 
‘Um sonho a dois’, ‘A Padroeira’, ‘Amor Bandido’, 
‘Mãezinha do Céu’, ‘Teu caso sou eu’, ‘Nosso 
Amor’, Treze de Maio’, ‘Momentos’, e celebrando 
seus mais de 40 anos de carreira. O primeiro lote 
dos ingressos de Itabaiana estão sendo vendidos 
na Ótica Thaís (Itabaiana), Quiosque da Castanha 
(Shopping Peixoto), Usina do Som (Centro de 
Itabaiana) e no Externato São Francisco de Assis 
(Aracaju) e através do WhatsApp (79) 99952-
3503. Já para o show em Aracaju, o ingresso 
pode ser adquirido no Externato São Francisco 
de Assis, Casa São Francisco (Centro) e Lojas 
Escariz (Riomar e Shopping Jardins). l
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Ateneu. A montagem tem produção local da RD 
Produções e assessoria de imprensa da Navarro 
Comunicação. O espetáculo apresenta no palco 
a história dos Madrigal, uma família extraordinária 
que vive escondida nas montanhas da Colômbia, 
em uma casa mágica, em uma cidade vibrante, 
em um lugar maravilhoso conhecido como um 
“Encanto”, A magia deste Encanto abençoou 
todos os meninos e meninas da família com um 
dom único, desde superforça até o poder de curar. 
Todos, exceto Mirabel. Mas, quando ela descobre 
que a magia que cerca o Encanto está em perigo, 
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COMÉDIA HERMANOTEU 
NA TERRA DE GODAH 
Com 25 anos de estrada, um dos espetáculos 
mais famosos de comédia está de volta a Sergipe. 
Os Melhores do Mundo se apresentam com a 
peça Hermanoteu na Terra de Godah no dia 17 
de julho às 20h30, no Teatro Tobias Barreto. 
Hermanoteu na Terra de Godah é o espetáculo 
mais conhecido da companhia. Quando a 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Mirabel decide que ela, a única Madrigal sem 
poderes mágicos, pode ser a última esperança de 
sua família excepcional”, Um musical incrível, com 
lindos efeitos especiais, figurinos especialmente 
criados para fazer a conexão das crianças e os 
adultos com os personagens que são fenômenos 
mundial. Mirabel e a Família Madrigal trazem a 
importante mensagem da união em família e o 
humor fica por conta do maluco Tio Bruno que 
tem momentos de muita diversão nesta aventura. 
Os ingressos já estão sendo vendidos a preços 
promocionais, a partir de R$ 40 na bilheteria do 
Teatro Atheneu e também através do site Central 
do Ingresso. Outras informações através dos 
números (79) 3213-795 / 9 9982-2214. l
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cena de Hermanoteu e Isaac nos portões do 
Egito, anunciando o momento universalmente 
conhecido em que Moisés abre o Mar Vermelho 
ganhou a internet, a comédia foi demandada 
pelo público do Brasil inteiro, apresentada em 
Portugal e nos EUA e replicada dezenas de 
vezes por montagens amadoras em todo o 
país e no exterior. Criada em 1995, reverenciada 
pelo público e ainda extremamente atual, essa 
despretensiosa sátira aos antigos filmes sobre o 
Antigo Testamento se utiliza de notórios fatos 
e personagens históricos para fazer humor com 
o dia a dia da nossa realidade. O espetáculo 
tem ainda incontáveis visualizações na internet, 
pode ser assistido nas principais plataformas de 
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NU’ZS EM ARACAJU
Criando uma nova imagem para as canções 
de Chico Buarque de Hollanda, o duo ‘NU’ZS 
(que tem sua origem em nudez, despir-se...) 
está em turnê pelas principais cidades do país 
e a capital dos sergipanos, Aracaju, está na 
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streaming e contabiliza mais de três milhões de 
espectadores presenciais. Os ingressos já estão à 
venda a partir de R$ 50,00 e podem ser adquiridos 
na bilheteria do Teatro Tobias Barreto. l
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PAULO RICARDO
Um dos principais nomes da música do pop 
rock nos anos 80 e 90, o cantor Paulo Ricardo 
vai aterrissar na capital sergipana para cantar 
seus grandes sucessos. O show vai ser acústico 
e intimista, ‘Voz e Violão’, no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h no dia 1º de junho. É 
mais uma realização local da N Produções. 
Em sua nova turnê, Voz e Violão, os fãs irão se 
surpreender ao ouvir clássicos como “Olhar 43” 
e “Rádio Pirata” em versões mais despojadas, 
cruas, viscerais, que remetem ao folk e ao 

7/11ROTEIRO CULTURAL

agenda de apresentações, e no dia 16 de julho, 
às 20h30, os artistas aterrissam no palco do 
Teatro Atheneu para única apresentação do 
show ‘Chico Buarque - Um Outro Olhar’, com 
reopertório recheado por clássicos, lógico, de 
Chico. Música que fizeram história no repertório 
de Chico como: ‘Tatuagem’, ganham riffs de 
guitarra e sintetizadores, dando um ar meio 
rock’roll à canção. O repertório inclui ainda as 
canções, ‘Sem Açúcar’, ‘Sob Medida’, ‘Olhos 
nos Olhos’, entre outras. Ingressos à venda na 
bilheteria do Teatro e pelo site Sympla. l
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blues, pais do rock’n’roll. Também vão descobrir 
novas nuances em baladas como “A Cruz e a 
Espada” e “Tudo por Nada“. No set list do show 
ainda estão os hits “Dois“, “London, London” e 
“Flores Astrais“, sucesso do Secos & Molhados. 
E haverá um feat super especial, Zeeba, na 
faixa “Eu Não Sei“, parceria dos dois, lançada 
no “Novo Álbum” de 2016.“Voz e Violão” tem 
arranjos nunca vistos, executados com muita 
emoção por Paulo Ricardo e Ícaro Scagliussi. l
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MATUÊ E HUNGRIA NO BEAT FEST
O maior fenômeno do trap do país, Matuê, vai 
fazer seu primeiro show em Aracaju no dia 8 
de julho durante o Beat Fest Aracaju que vai 
contar ainda com Hungria e promete reunir uma 
multidão de fãs. No show de estreia na capital 
sergipana, o artista vai fazer o lançamento do seu 
novo álbum “Máquina do Tempo” que já atingiu 
quase 5 milhões de reproduções em 24 horas. Já a 
canção que dá nome ao álbum chegou ao primeiro 
lugar do ranking, com 897 mil plays. Com letras 
acompanhadas de rimas que retratam realidades 
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sociais, ele lançou “Quer Voar” e voltou a ocupar 
o primeiro lugar no Spotify Brasil. Em menos de 
24 horas de lançamento, a nova faixa do cantor já 
contava com mais de 851 mil streams. O trapper 
(mistura de rap, música eletrônica e barulhos 
repetitivos) conseguiu quebrar o recorde de melhor 
estreia de álbum no Spotify Brasil. Todas as sete 
faixas musicais do novo trabalho entraram no Top 
15 da parada das mais ouvidas da plataforma. l

LAGUM FAZ SHOW EM ARACAJU 
A banda de pop alternativo, que vem 
consolidando seu espaço desde 2014, Lagum 
desembarca em Aracaju no dia 8 de julho no 
Teatro Tobias Barreto apresentando a maior 
turnê da sua carreira, Pra Ficar na Memória. 
O show inicia às 21h. A banda mineira lotou o 
último dia do Lollapalooza 2022, um dos maiores 
festivais de música do país. Na capital sergipana, 
Pedro Calais (vocal), Jorge (guitarra), Chico Jardim 
(baixo) e Zani (guitarra) mostrarão grandes 
sucessos e as novidades de seu mais recente 
álbum, MEMÓRIAS (de onde eu nunca fui). 
Lançado no último mês de dezembro, o trabalho 
reúne dez faixas, entre elas a já famosa Ninguém 
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me ensinou, em 
homenagem ao Tio 
Wilson, baterista da 
banda que faleceu 
em 2020, além do 
single de anúncio, 
Descobridor, gravado 
com participação 
de Emicida, e 
Eita Menina, 
com Mart’nália e 
L7NNON. Com 
shows lotados em 
diversas cidades pelo Brasil e os números de 
streamings crescendo cada vez mais, o quarteto 
é hoje um dos nomes mais falados da cena 
musical brasileira e chega a ser a banda mineira 
mais ouvida no Spotify. A banda que surgiu 
despretensiosamente, quando Pedro juntou alguns 
amigos que tocavam instrumentos para um show 
em uma boate na capital mineira, ainda carrega 
diversos outros sucessos na bagagem. Entre eles 
estão os álbuns Seja o Que Eu Quiser (2016) e 
Coisas da Geração (2019), além de dois singles de 
2020: Hoje eu quero me Perder e Será, feat. IZA. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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ÍNDICE CADERNOS
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da      @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram       @navarrocomunicacao também!

http://www.cinformonline.com.br
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí!

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

FOTOS DIVULGAÇÃO

http://www.cinformonline.com.br
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, a 
agência se destaca com a proposta de fazer 
pacotes de viagens para todos os públicos 
com destino para qualquer local do Brasil com 
passagens aéreas ou de ônibus e hospedagem 
nos melhores estabelecimentos com preços 

http://www.cinformonline.com.br
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RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 

baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as suas 
próximas viagens. Outras informações através do 
número (79) 9 8155-0163 e do Instagram @Vai_
Voando_LimaTurismo. l

http://www.cinformonline.com.br
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca 
comemora o sucesso do Arrumadíssimo 
Cozinha Afetiva com a grande demanda nos 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l

http://www.cinformonline.com.br
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

finais de semana. Agora Dally começa a ir 
mais longe e assumir comando do cardápio 
de eventos. Então é uma ótima opção para 
garantir que a festa de confraternização 
ou aniversário vai contar com o melhor da 
culinária. o cuidado, bom gosto e tempero de 
Dally fazem toda a diferença e quem contrata 
aprova e quer mais. Tudo feito com muito 
amor. O cardápio é variado e conta com uma 
diversidade como feijoada, arrumadinho, baião 
de 2, arretado, rabada, buchada, sarapatel e 
tem sobremesa também. Parabéns a Dally 
pela qualidade e dedicação. Siga o Instagram 
@ArrumadissimoAju ou entre em contato 
através do número (79) 99975-0758 ou do 
WhatsApp (79) 99946-0758. l

http://www.cinformonline.com.br
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marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 
Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l

http://www.cinformonline.com.br
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MALHARIA 
VEOMAR
Localizada 
no Centro de 
Nossa Senhora 
da Glória, 
a Malharia 
Veomar se 
destaca na 
produção de 
confecção de 
fardas, abadás 
e camisas 
personalizadas, 
jalecos, pijamas, 
baby-doll e 
máscaras que agora são acessórios obrigatórios 
e todos precisam usar para se proteger contra o 
novo coronavírus. Em pouco tempo, a malharia se 
tornou referência e passou a atender demandas 
de todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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